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ИНФОРИАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
О ХОДЕ XXVII СЪЕЗДА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

26 февраля 1986 года XXYII съезд Коммунистиче
ской партии Советского Союза продолжал работу.

На утреннем заседании делегаты съезда приступили 
к обсуждению Политического доклада Центрального Ко
митета КПСС ХХУ11 съезду партии и Отчетного доклада 
Центральной ревизионной комиссии КПСС.

В прениях выступили товарищи Воротников В. И. —- 
Председатель Совета Министров РСФСР, Щербицкий 
В. в. — пе[>вый секретарь ЦК Компартии Украины, Ель
цин Б. Н. — первый секретарь Московского городского 
комитета КПСС, Алешников В. С. — бригадир шлифов
щиков Ленинградского производственного объединения 
«Кировский завод», Слюньков Н. Н. — первый секретарь 
ЦК Компартии Белоруссии, Терещенко Н. Д. — предсе
датель колхоза «Путь к коммунизму» Степновского^ рай
она Ставропольского края, Кунаев Д. А. — первый се
кретарь ЦК Компартии Казахстана, Патиашвили Д. И. — 
первый секретарь ЦК Компартии Грузии, Александров 
А. П. — президент Академии наук СССР, Шкабардня 
М. С. — министр приборостроения, средств автоматиза
ции и систем управления СССР.

С приветствиями выступили товарищи Фидель Каст
ро Рус — Первый секретарь ЦК Коммунистической пар
тии Кубы, Председатель Государственного совета и Со
вета Министров Республики Куба, Ле Зуан — Генераль
ный секретарь ЦК Коммунистической партии Вьетнама,

Войцех Ярузельский — Первый секретарь ЦК Польской 
объединенной рабочей партии. Председатель Государст
венного совета Польской Народной Республики.

♦ * ♦

На вечернем заседании продолжалось обсуждение 
Политического доклада ЦК КПСС XXVII съезду партии и 
отчетного доклада Центральной ревизионной комиссии 
КПСС.

В прениях приняли участие товарищи Громыко А. А.— 
Председатель Президиума Верховного Совета СССР, 
Плетнева В. Н.— ткачиха Костромского льнокомбината 
имени В. И. Ленина, Ведерников Г. Г.—первый секретарь 
Челябинского обкома КПСС, Усманходжаев И, Б.— пер
вый секретарь ЦК Компартии Узбекистана, Аникин Н. Г.— 
первый секретарь Сургутского горкома КПСС Тюмен
ской области, Вайно К. Г. — первый секретарь ЦК Ком
партии Эстонии.

Съезд приветствовали товарищи Эрих Хонеккер — 
Генеральный секретарь ЦК Социалистической единой 
партии Германии, Председатель Государственного сове
та Германской Демократической Республики, Густав Гу
сак — Генеральный секретарь ЦК Коммунистической 
партии Чехословакии, Президент Чехословацкой Социа
листической Республики, Янош Кадар —  Генеральный 
секретарь Венгерской социалистической рабочей пар
тии.

В Кремлевском Дворце съездов
в  Кремле продолжает ра

боту X X V II съезд КПСС. В 
деловой обстановке делега
ты обсуждают Политический 
доклад Центрального Коми
тета съезду, новую редак
цию Программы КПСС, из
менения в Уставе партии, 
пути экономического и со
циального развития стра
ны на пятилетку и пер
спективу. Эти документы 
имеют огромное значе
ние для партии, государ
ства, всего народа.

10 часов утра 26 февраля.
• Слово предоставляется Пред

седателю Совета Министров 
РСФСР В. и. Воротникову.

Политический доклад
съезду, с которым выступил 
Генеральный с е к р е т а  рь 
ЦК КПСС М. С. Горбачев, 
сказал он, без преувеличе
ния можно назвать выдаю
щимся документом творче
ского марксизма-ленинизма. 
В нем воплощены коллек
тивная мудрость и опыт 
партии. Доклад дает ответы 
на самые жгучие вопросы 
современности, он исполнен 
исторического оптимизма, 
веры в торжество комму
низма.

Оратор отметил, что в 
прошлом, в частности на 
рубеже 80-х годов, в руко
водстве экономикой стали 
все более сказываться кон
серватизм и декларатив
ность, благодушие и безот
ветственность, явная недо
оценка действий объектив
ных экономических зако
нов. В результате оказались 
нарушены важнейшие про
порции социалистического 
расширенного воспроизвод-

Партия извлекла уроки 
из ошибок прошлого. Цент
ральный Комитет, его По
литбюро добиваются сейчас 
глубокой проработки каж
дого из принимаемых ре
шений, настойчиво повыша
ют ответственность руково-  ̂
дителей всех рангов за их 
реализацию.

Остановившись далее на 
вопросах кадровой полити
ки партии, оратор заявил; 
Жизнь подтверждает,^ что 
переориентация ’ людей в 
духе требования времени — 
дело не простое. Приходит
ся сталкиваться с факта
ми, так сказать, подстрой
ки под перестройку, ловкого 
приспособления к новым 
лозунгам. Главное — со 
всей настойчивостью внед
рять в практику хозяйст
венного руководства, в дея
тельность министерств, ве
домств, местных Советов 
подлинно партийный, боль
шевистский стиль.

В Политическом докладе 
Центрального Комитета
КПСС, сказал первый сек
ретарь ЦК Компартии Ук
раины В. В. Щербицкий, 
масштабно показаны наши 
достижения, со всей прямо
той и принципиальностью 
вскрыты причины замедле. 
ния социально - экономиче
ского развития. Дальнейшее 
развитие в докладе получи
ла также развернутая, кон
кретная программа поэтап
ной, полной и повсеместной 
ликвидации ядерного ору
жия, предотвращения угро
зы гибели человеческой ци
вилизации.

Итоги истекшей пятилет
ки, продолжал оратор, кри

тически проанализированы 
на X X V II съезде Компартии 
Украины.

Вскрывая недостатки, вно
ся предложения по их уст
ранению, коммунисты ост
ро говорили о том, что на 
результатах пятилетки от
рицательно сказалось и не
своевременное решение на
зревших задач в союзных 
органах.

Оратор сказал о необходи
мости поставить внедрение 
достижений науки и техни
ки на солидную экономиче
скую основу.

Апрельский Пленум, под
готовка к X X V II съезду, ра
бота съезда идут как бы по 
ленинским конспектам, с 
опорой на лучшие традиции 
партии, сказал первый сек
ретарь МГК КПСС Б. Н. 
Ельцин. Он отметил, что 
XXV I Московская городская 
партийная конференция по
казала, что коммунисты 
столицы поверили в реаль
ность поставленных задач, в 
правомерность происходя
щих в партии и стране пе
ремен и полностью поддер
живают эту линию.

Политбюро ЦК КПСС, 
рассмотрев на своем заседа
нии итоги Московской кон
ференции, поддержало на
строй делегатов, потребова
ло от городского комитета 
партии осуществить реши
тельное и коренное улучше
ние уровня партийного ру
ководства.

Далее оратор высказал 
беспокойство по ряду вопро
сов. Почему из съезда в 
съе.эд мы, сказал он, подни
маем ряд одних и тех же

проблем? Почему в нашем 
партийном лексиконе по
явилось явно чуждое слово 
— «застой»? Почему за 
столько лет нам не удается 
вырвать из жизни корни 
бюрократизма, социальной 
несправедливости, злоупот
реблений?

Мое мнение: одна из
главных причин — нет у 
ряда руководителей муже
ства своевременно объектив
но оценить обстановку, свою 
личную роль, сказать пусть 
горькую, но правду.

В числе основных причин 
спадов оратор назвал сла
бый контроль за работой 
кадров. Ошибки отдельных 
лиц слишком дорого обхо
дятся стране, авторитету 
партии и социализма в ми
ре.

Как преодолеть это? Ле
карство есть — постоянный 
контроль сверху и снизу, 
причем неформальный. Надо 
сделать скромность культом 
в работе и поведении. Резко 
повысить требовательность, 
спрос, в том числе и лично 
с каждого руководителя.

Особенно взволновали ме
ня, сказал бригадир шли
фовщиков объединения «Ки
ровский завод» В. С. Алеш
ников, те положения Поли
тического доклада, в кото
рых дана высокая оценка 
роли рабочего класса. Она 
нашла отражение и в про
екте новой редакции Про
граммы КПСС, которую 
примет съезд. Ленинград
ские рабочие единодушно 
поддерживают смелые, глу
боко аргументированные 
установки, выдвинутые ап
рельским Пленумом Цен
трального Комитета партии.

КНИГА
ПОЧЕТА
н т н  ЗНЙТИЫХ ЛЮ ДЕЙ с е л я
Рассмотрев представленные областным 

агропромышленным комитетом и обкомом 
профсоюза работников сельского хозяй
ства материалы по итогам областного со
циалистического соревнования в честь 
знатных людей села за 1985 год, бюро об
кома КПСС, исполком областного Совета 
народных депутатов, президиум облсовпро- 
фа, бюро обкома ВЛКСМ постановили при
судить премии:

имени И. Д. Пахомова, Героя Социали
стического Труда, I—

коллективу Уртамского механизирован
ного отряда совхоза «Нива» Кожевников- 
ского района (бригадир М. М. Вильт);

коллективу звена по выращиванию зер
новых культур колхоза им. Кирова Зы
рянского района (звеньевой В. М. Доро
нин);

Лесняку Григорию Яковлевичу — трак
тористу - машинисту совхоза «Тунгусов- 
ский» Молчановского района;

Прохорову Николаю Васильевичу — ком
байнеру совхоза «Велостокский» Криво- 
шеинского района;

имени Д. П. Бодажкова, Героя Социали
стического Труда, —

коллективу звена по выращиванию ово
щей совхоза «Кузовлевский» Томского рай
она (звеньевая М. С. Обух);

имени Б. Н. Сидоренко, заслуженного 
механизатора РСФСР, —

коллективу агрегата АВМ-0,65 совхоза 
имени 60-летия СССР Чаинского района 
(старший машинист В. И. Брижатый);

Филиппову Анатолию Васильевичу — 
директору совхоза им. Кирова Асиновско- 
го района;

Бронниковой Анне Петровне — главному 
зоотехнику совхоза «Инкинский» Колпа- 
шевского района;

имени В. С. Пилипченко, заслуженного 
агронома РСФСР, —

Гончарову Василию Яковлевичу — глав
ному агроному совхоза «Нива» Кожевни-

ковского района;
Александрову Александру Васильевичу— 

главному агроному колхоза имени Ждано
ва Зырянского района;

имени Е. Н. Белозерцевой, Героя Социа
листического Труда, —

коллективу Березкинской молочной фер
мы совхоза «Октябрь» Томского района 
(заведующий П. И. Попыхин);

коллективу Минаевской молочной фер
мы совхоза «Коммунист» Асиновского рай
она (заведующий С. В. Цибульский);

Писаревой Елене Петровне — доярке 
совхоза им. 60-летия СССР Чаинского рай
она;

Сафоновой Валентине Анатольевне — 
доярке колхоза «Гигант» Шегарского рай
она;

Янсонс Инге Вальдемаровне — доярке 
совхоза «Тунгусовский» Молчановского 
района;

Цаплиной Людмиле' Фартхутдиновне — 
доярке колхоза «Сибиряк» Зырянского 
района.

Коллективы Уртамского механизирован
ного отряда, звена по выращиванию зер
новых культур колхоза им. Кирова, звена 
по выращиванию овощей совхоза «Кузов
левский», агрегата АВМ-0,65 совхоза им. 
60-летия СССР, Березкинской и Минаевской 
молочных ферм награждаются диплома
ми обкома КПСС, облисполкома, облсов- 
профа и обкома ВЛКСМ ' и денежными 
премиями.

Лауреаты премий имени знатных людей 
села Г. Я. Лесняк, Н. В. Прохоров, А. В. 
Филиппов, А. П. Бронникова, В. Я. Гонча
ров, А. В. Александров, Е. П. Писарева, \ 
В. А. Сафонова, И. В. Янсонс, Л. Ф. Цап 
лина награждаются дипломами обкома 
КПСС, облисполкома, облсовпрофа и обко
ма ВЛКСМ с вручением медалей и денеж 
ных премий в размере 100 рублей .каждо
му, их фотографии будут помещены в га
зете «Красное знамя».

Москва — Томск. Говорят наши деле г̂аты

Т А К А Я  Ж И В А Я  Р А В О Т А ! . .

Сейчас остро поставлен 
вопрос об улучшении каче
ства работы и выпускаемой 
продукции. Проблему повы
шения качества продукции, 
сказал делегат, можно ре
шить успешно только общи
ми заинтересованными уси
лиями всех смежников.

Оратор доложил съезду, 
что коллектив объединения 
«Кировский завод» все 
предсъездовские обязатель
ства выполнил.

Первый секретарь ЦК 
Компартии Белоруссии Н. Н. 
Слюньков отметил, что до
кументы, которые предстоит 
принять съезду, демонстри
руют возросшую революци
онно - преобразующую си
лу, новаторство партии ве
ликого Ленина.

От имени коммунистов, 
всех трудящихся Белоруссии 
оратор внес предложение 
одобрить марксистско-ленин
скую политическую линию и 
плодотворную практическую 
деятельность Центрального 
Комитета КПСС.

Центральный Комитет
Компартии Белоруссии от
дает себе отчет в том, зая
вил оратор, что партийным 
организациям республики 
еще не удалось перевести 
экономику Белоруссии на 
интенсивные рельсы. Соз
данный здесь усилиями тру
да всего советского наро
да крупный производст
венный потенциал ис
пользуется еще не в пол
ную силу. Объясняется это 
прежде всего тем, что мно. 
гие еще не требовательно от
носятся к результатам своей 
работы, часто самообольща-

(Окончание на 2-й стр.)

Московская гостиница 
«Россия», где живут члены 
томской делегации на X X V II 
съезде КПСС. В столице 
еще раннее утро, но теле
фонный звонок не разбудил 
нашего собеседника; сн уже 
был на ногах. «Программа 
работы очень большая, 
очень насыщенная, — ска
зал Александр Иванович 
Шитов. — Да еще . надо обя
зательно связаться со стре- 
жевскими буровиками, ре
шить неотложные дела».

— Поздравляем, Александр 
Иванович! Руководимое ва
ми управление буровых ра
бот выполнило обязательст
ва; в день открытия съезда 
достигнут двухмесячный 
план проходки скважин.

— Спасибо. Стрежевские 
буровики умеют держать 
слово. Я горжусь тем, что

представляю на съезде свои 
трудовой кодлектив.

— Ваши впечатления от 
первого дня работы партий
ного форума?

— Впечатления трудно пе
редать словами. Очень остро 
ощущаешь огромность за
дач, стоящих сейчас перед 
партией и народом, гранди
озность предстоящей работы. 
Политический доклад Цен
трального Комитета КПСС 
выдвинул много принципи
ально новых положений, 
остро и смело поставил на
болевшие вопросы. Можно 
сказать, что сейчас мы име
ем целевую программу эко
номической и социальной 
перестройки общества. Это 
такая живая и такая благо
дарная работа!..

— Деятельность делегатов

В ТРУДОВЫХ КОЛЛЕКТИВАХ ОБЛАСТИ ПРО
ХОДЯТ МИТИНГИ, ПОСВЯ1ЦЕННЫЕ X X V II 
СЪЕЗДУ КПСС. ПО-ДЕЛОВОМУ, ПРИНЦИПИАЛЬ
НО ОЦЕНИВАЮТ ИХ УЧАСТНИКИ ИТОГИ И 
ПЕРСПЕКТИВЫ СВОЕЙ РАБОТЫ, ОБСУЖДАЮТ 
ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДОКЛАД ЦК КПСС, С КОТО
РЫМ ВЫСТУПИЛ ГЕНЕРАЛЬНЫЙ СЕКРЕТАРЬ 
ЦК КПСС М. С. ГОРБАЧЕВ.

ПРИСУТСТВОВАЛИ НА МИТИНГАХ СЕКРЕ
ТАРИ ОБКОМА ПАРТИИ М. С. КОЗЫРЕВ, Р. М. 
РОМАНОВ; ЧЛЕНЫ И КАНДИДАТЫ В ЧЛЕНЫ 
БЮРО ОБКОМА КПСС Э. Б. БЫКОВА, Н. Г. НЕ
СТЕРЕНКО, М. А. МАТВЕЕВ, В. А. РЕМНЯКОВ, 
ЗАМЕСТИТЕЛИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ОБЛИСПОЛКО
МА В. Г. ПОПОВ И Н. Г. ЧЕРКАШИН.

« Т О м С  К п О Л И м И р » : 
обещание выполнили
Строители, монтажники, 

эксплуатационники Нефте- 
хима собрались на митинг, 
чтобы отметить важное со
бытие в жизни Пефтсхимя: 
подписан акт [осударствеи- 
ной комиссии о ирие.ме тре
тьего пускового ко.>шлекса— 
производства формалина и 
карбамидных смол. Выпол
нены предсъездовские обяза
тельства создателей «гиган
та на Томи».

Заслуженный строитель 
РСФСР начальник строи
тельного комплекса В. Л. 
Сперанский выступил на 
■'.ттттпнгр. вручил эксплуата
ционникам гимволический 
:йа)&ч производст
ва. Главный инженер 
«<Томскпг..1имира» Г. П. Бе- 
лик‘ за.верил, что эксплуата
ционники сделают все воз- 

;;з,Фжнор для успешного 
освоения производственных

ведь не ограничивается уча
стием в заседаниях съе.эда...

— Совершенно верно. Мно
го встреч, поездок в трудо
вые коллективы. Была 
встреча с ветеранами пар
тии. Побывала томская деле
гация на московском заводе 
«Красный пролетарий», где 
изготавливают станки, осна
щенные томскими числовы
ми программными устройст
вами. Москвичи довольны 
продукцией нашего объеди- . 
нения «Контур».

— Что бы вы хотели пере
дать землякам?

— Пожелание одно: тру
диться в духе тех положе
ний, что прозвучали в до
кладе Михаила Сергеевича 
Горбачева, творчески, с 
идейной убежденностью при
менять эти положения на 
каждом рабочем месте.

мощностей крупнотоннаж
ной химии. ;

Бригадир КМСМУ-11 В. Н. Щ  
Бресский сказал:

— В мае прошлого года 
мы обещали к X X V II съезду 
сдать производство карбо- 
смол. Обещание выполнили. 
Присвоенное нам звание 
«Бригада имени XXV II 
съезда КПСС» обязывает нас 
работать со все большим ка
чественным ускорением. Ре
шили сдать под монтаж обо
рудование и объекты ЭП-300 
досрочно. Сегодня трудимся 
под девизом — «Каждый 
день работы съезда — день 
ударного труда».

От имени эксплуатацион
ников поблагодарил строите
лей и монтажников за их 
напряженный труд аппарат
чик нового производства 
Б. А. Каленюк. .

Под аплодисменты участ
ников митинга директору 
ДСП В. М. Панову вручают 
паспорт на новую продук
цию. Новое производство 
приобрело первого заказчи
ка.

Митинг закончился вы
ступлением второго секрета
ря Томского горкома КПСС 
А. П. Жукова.

В. ГРИНЬ.

о

ш
состоялось торжественное 
новоселье областного те
атра юного зрителя.

Первыми гостям)! в 
партере и на ярусах ка
питально реконструиро
ванного старого .театраль
ного здания в пер. Наха- 
новича стали строители. 
Вечер - концерт, кото
рым начал свою ра
боту ТЮЗ в новом, уже 
собственном здании, от
крыли начальник штаба 
стройки заместитель
председателя Томского 
горисполкома В. Н, Мала-

щук. Выступили первый 
■шместитель председателя 
.Олисполкома А. П. Га- 

брусенко, вручивший 
строителям почетные 
грамоты обкома и обл
исполкома, секретарь 
Томского горкома КПСС 
Т. Ф. Демешева, отметив
шая труд строителей гра
мотами горкома КПСС и 
горисполкома, начальник 
областного управления 
культуры 3. И. Салопова, 
вручившая коллективам, 
проводившим реконст
рукцию, благодарствен
ные письма. От имени 

' строителей главный ин
женер ГРСУ-1 «Облрем- 
строя» Н. П. Руденко вру
чил тюзовцам символиче
ский ключ от обновленно
го здания.

4*' I W V
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К Р Е М Л Е В С К О М  Д В О Р Ц Е  С Ъ Е З Д О В
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
ются достигнутым, пытаются 
довольствоваться малым, 
брать ношу полегче. Надо 
возродить изначальный
смысл организационной ра
боты, учить кадры видеть 
цель, умело распределять 
силы для ее достижения. 
Необходимо добиваться, что. 
бы за словом незамедли
тельно следовало дело.

Опыт нашего колхоза на. 
глядно подтверждает вывод 
Политического доклада ЦК 
КПСС о том, что наша со
циалистическая экономика 
таит в себе огромные резер
вы ускорения, сказал пред
седатель колхоза «Путь к 
коммунизму» Степновского 
района Ставропольского
края Герой Социалистиче. 
ского Труда Н. Д. Терещен
ко. Выработка на одного 
колхозника за пятнадцать 
лет утроилась.

В крае десятки хозяйств, 
которые так же, как и наш 
колхоз, повышают урожай
ность полей, продуктивность 
скота и на этой основе нара
щивают темпы производства 
продукции, поднимают рен. 
табельность. Но немало и 
таких, которые, находясь в 
равных с нами условиях, 
топчутся на месте, а то и во
все сдают позиции. Сейчас 
созданы реальные возмож
ности для рентабельной ра
боты каждого хозяйства. И 
хотелось бы, чтобы это было 
обязательным требованием 
для всех, чтобы отстающие 
колхозы и совхозы тоже са
ми зарабатывали себе на 
жизнь, покончили раз и на
всегда с иждивенчеством.

Первый секретарь ЦК 
Компартии Казахстана Д. А.

Кунаев отметил, что на фи
нише пятилетки в республи
ке удалось переломить тен
денцию к замедлению тем
пов роста, повысить произ
водительность труда. Усиле
но внимание к проблемам 
экономии, ресурсосбереже. 
ния. Пятая часть населения 
республики стала новосела
ми.

Все эти достижения казах- 
станцы неразрывно связыва
ют с заботой партии о все. 
стороннем развитии каждой 
союзной республики, с тор
жеством ленинской нацио
нальной политики.

Критически оценивая ито
ги работы, оратор указал и 
на серьезные упущения в 
практической деятельности. 
При перевьшолнении про. 
мышленностью суммы годо
вых планов не был достиг
нут предусмотренный пяти
леткой прирост объема про
изводства. Мы по-партийно
му, правильно воспринима
ем высказанную критику в 
наш адрес и сделаем из нее 
необходимые выводы.

Повышая свою ответствен, 
ность перед партией и наро
дом, сказал в заключение 
Д. А. Кунаев, казахстанцы 
не пожалеют сил, опыта и 
знаний для выполнения за
дач, поставленных XXV II 
съездом партии.

Первый секретарь ЦК 
Компартии Грузии Д. И. Па-' 
тиашвили отметил, что в 
современных условиях воз
растают роль и значение 
коммуниста - руководителя, 
рассказал о принципиаль
ной борьбе, которую ведет 
республиканская партийная 
организация с теми, кто зло
употребляет служебным по
ложением, своими поступка

ми и действиями компроме
тирует звание коммуниста.

Сообщив, что 25 февраля, 
в день открытия X X V II 
съезда КПСС, исполнилось 
65 лет со дня победы Совет
ской власти в Грузии, оратор 
заявил: Ныне наша респуб
лика, как и все союзные 
республики, являет собой 
яркую иллюстрацию того, 
что национальный вопрос, 
оставшийся от прошлого, в 
Советском Союзе успешно 
решен.

Интернационализм, друж. 
ба и братство, стремление к 
духовному взаимообогаще- 
нию стали внутренней пот
ребностью советских наро
дов. Это мы с особой 
силой почувствовали в 
дни празднования 200-ле
тия Георгиевского договора, 
породнения Грузии с Росси, 
ей. Всепобеждающие идеи 
советского патриотизма и 
социалистического интерна
ционализма — оплот мира, 
наш самый мощный оборо
нительный щит.

Весь народ нашей страны, 
как и большинство людей 
планеты, глубоко признате
лен Коммунистической пар
тии за настойчивые и прин
ципиальные действия по со
хранению мира, подчеркнул 
президент АН СССР акаде
мик А. П. Александров.

Люди науки особенно ясно 
представляют себе возмож. 
ные масштабы и последст
вия ядерной катастрофы и 
полностью поддерживают со
ветскую программу полной 
ликвидации атомного ору. 
жия, неустанную борьбу за 
мир, которую ведут наша 
партия, наше государство.

Оратор остановился на ме
рах, которые принимаются 
для ускорения научно-тех.

нического прогресса. В их 
числе — создание межотрас
левых научно-технических 
комплексов. Первые межот
раслевые научно-техниче. 
ские комплексы начнут дей
ствовать в этом году. Необ
ходима система мер, побуж
дающих производство ак
тивнее использовать дости
жения науки. Особенно необ_ 
ходимо поднять роль науки 
в развитии машиностроения, 
в создании принципиально 

новых видов машин, повы
шении их надежности, уве
личении ресурса их работы.

Высшее удовлетворение 
ученый испытывает, когда 
его деятельность приносит 
пользу обществу, сказал в 
заключение президент. Но о 
каком удовлетворении мо
жет идти речь, если 
нужная, полезная разработ
ка не используется? К со
жалению, это еще случает
ся. Надо сделать так, чтобы 
все, созданное наукой, шло 
на благо нашей страны, 
укрепляло ее могущество.

Министр приборостроения, 
средств автоматизации и си
стем управления М. С. Шка- 
бардня заявил, что в новых 
условиях каждому — от ра
бочего до министра — тре
буются еще большая настой
чивость и самоотвержен
ность в достижении наме
ченных целей, безбоязнен
ный отказ от всего, что от
жило свой век.

Далее оратор рассказал о 
результатах работы мини
стерства в одиннадцатой пя
тилетке, доложил съезду о 
намечаемых мерах по даль
нейшему росту объемов про
изводства.

Он внес предложение в 
ближайшее время разрабо

тать общегосударственную 
систему подготовки и непре
рывной профессиональной 
переподготовки кадров с 
учетом революционных пре
образований технологий, 
бурного развития автомати
зации, кибернетики и ин
форматики.

С приветствиями на съезде 
выступили Первый секре
тарь ЦК Коммунистической 
партии Кубы, Председатель 
Государственного совета и 
Совета Министров Республи
ки Куба Фидель Кастро Рус, 
Генеральный секретарь ЦК 
Коммунистической партии 
Вьетнама Ле Зуан, Первый 
секретарь ЦК Польской 
объединенной рабочей пар
тии, Председатель Государ
ственного совета ПНР Вой- 
цех Ярузельский.
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Первым на вечернем засе
дании 26 февраля выступил 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
А. А. Громыко. Делегаты 
съезда, сказал он, а вместе с 
ними и партия в целом тре
бовательно оценивают все 
то, что сделано за десяти
летия, и закладывает осно
вы наших новых успехов. 
Советские люди, наши со
юзники и друзья, все наро
ды ожидают, что будет най
ден путь к избавлению че
ловечества от бремени воору
жений. Страна Советов весь 
свой авторитет, все влияние 
своей политики кладет на 
чашу весов в пользу мира.

Грандиозность наших пла
нов, продолжал оратор, тре
бует мобилизации всех ре
зервов, заложенных в социа
листическом строе. Одной из 
важнейших в нашей госу
дарственной и общественной

жизни является потребность 
во всей полноте использо
вать Советы народных депу
татов.

С трибуны съезда следует 
решительно подчеркнуть, 
что пора покончить q таким 
положением, когда местные 
Советы на словах признают 
необходимость выполнения 
ими своих обязанностей, но 
часто все сводят к принятию 
решений, за которыми не 
следуют дела, либо масшта
бы этих дел крохотные.

Черствость в отношении 
посетителей надо заменить 
чуткостью и заботой. Это 
должно стать законом дея
тельности каждого депутата, 
каждого исполкома, каждого 
Совета. Ни один гражданин 
не должен уходить, не пови
дав депутата.

Все наши планы внутрен
него развития, планы Со
ветского государства и на
ша стратегия во внешних 
дезах, сказал в заключение 
А. А. Громыко, — это пока
затель самого глубокого ува
жения прав человека, свобо
ды личности, высокого гума
низма и самая страстная за
щита священного права че
ловека на жизнь.

На трибуне — ткачиха Ко
стромского льнокомбината 
имени В. И. Ленина В. Н. 
Плетнева. Глубокое удовлет
ворение, сказала она, вызы
вает курс на ускорение со
циально - экономического 
развития страны, новизна в 
подходах к решению стоя
щих задач, забота о том, как 
сделать жизнь советских 
людей лучше, сохранить мир 
во всем мире. По-рабочему, 
по-простому скажу: пра
вильная, народная эта поли

тика! Одобряем и поддер
живаем ее всем сердцем.

В Политическом докладе 
задан тон откровенному раз
говору о наших проблемах 
и недостатках. Своевремен
ными считаю эту прямоту и 
откровенность. По-ленински 
это! Когда вчитываешься в 
основные программные до
кументы, которые мы обсу
дили перед съездом, как го
ворится, всем миром и при
няли всем сердцем, то ви
дишь —■ задачи стоят огром
ные. Но вот что тревожит: 
заговорить-то о перестройке 
заговорили, но в целом пока 
медленно поворачиваемся 
мы в сторону интенсифика
ции производства. Сплошь и 
рядом работаем еще, как 
вчера привыкли. А  надо бы 
в себя поглубже заглянуть 
всем—от рядового до мини
стра — и увидеть: частица
большого дела лежит на со
вести каждого из нас. То же 
самое касается укрепления 
порядка и дисциплины.

Давайте же каждый на 
своем рабочем месте будем 
примером трудолюбия, упор
ства в достижении цели и 
скромности, призвала вы
ступающая. Пусть партийная 
совесть будет гарантией ка
чества всех наших дел и 
свершений.

Огромное воздействие на 
общественное сознание ре
шений апрельского Пленума 
ЦК КПСС отметил первый 
секретарь Челябинского об - 
кома КПСС Г. Г. Ведерни
ков. На собственном опыте, 
сказал он, люди убедились, 
что ускорение возможио, 
возможен и перелом в мы
шлении, практических де
лах.

Мы видим, что успех nepej 
стройки находится в прямой 
зависимости от уровня орга
низаторской и политической 
работы в первичных пар
тийных организациях и 
партийных группах, стре
мимся опереться на их 
творческую инициативу и 
энергию.

Оратор поддержал выводы 
Политического доклада о 
том, что главным рычагом 
ускорения является глубо
кая реконструкция народно
го хозяйства на новой тех
нической основе. Однако на
чало работы по техническо
му перевооружению, сказал 
он, уже натолкнулось на 
нежелание отдельных мини
стерств перестроиться в ду
хе требований апрельского 
Пленума ЦК КПСС.

Надо, отметил выступаю
щий, поднять персональную 
ответственность руководите
лей Госплана СССР, мини
стерств и ведомств за осу
ществление намеченных 
планов, нужны решитель
ные меры по сокращению 
аппарата управления, и пре
жде всего центральных ор
ганов, по укреплению его 
высококвалифицированными 
компетентными кадрами.

На вечернем заседании 
также выступили первый 
секретарь ЦК Компартии 
Узбекистана И. Б. Усман- 
ходжаев, первый секретарь 
Сургутского горкома партии 
Тюменской области Н. Г. 
Аникин, первый секретарь 
ЦК Компартии Эстонии 

.К. Г. Вайно.
Съезд приветствовали ру

ководители братских пар
тий.

27 февраля съезд продол
жал работа.

(ТАСС).
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Каждый день 

7 р а ё о т ы  ^  

съезда — 

день ударного 

труда
Абсолютное большинство 

производственных коллек
тивов области приняли со
циалистические обязатель
ства на период ра№ты 
XXVII съезда КПСС.

Асиновскии район 
24 февраля Асиновский 

район рапортовал о выпол
нении плана двух месяцев 
по реализации промышлен
ной продукции. Ее отправ
лено потребителям на 15,3 
миллиона рублей. Не отста
ли от соседей и первомай- 
цы.

ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ
ОБЪЕДИНЕНИЕ

«КОНТУР»
В сборочном цехе Hi 3 

на стыке смен состоялся 
митинг, в котором приняли 
участие все рабочие, инже- 
нерно-техничесние работни
ки цеха. В принятой резо
люции коллектив, взял по
вышенное обязательство вы
полнять ежесменную про
грамму на 105 процентов 
во все дни работы XXVII 
съезда КПСС, повысить ка
чество выпускаемой про
дукции, коэффициент каче
ства довести до 0,91. 
ШЛИФОВАЛЬНО-СБОРОЧНЫЙ 

ЦЕХ ГПЗ-5
Митинг прошел в торже

ственной, приподнятой об
становке. Подведены итоги 
предсъездовского соревно
вания, названы лучшие. Ра
бочие взяли обязательство 
в дни работы съезда пере
выполнять норму выработ
ки на 10—30 процентов и в 
последующие дни не сни
жать выработку.

ОБЪЕДИНЕНИЕ 
«ТОМСКПОЛИМИР» 

Коллектив бригады участ
ка нестандартного оборудо
вания к открытию съезда 
выполнил план двух меся
цев и взял обязательство в 
дни работы съезда ежеднев
но выполнять норму выра
ботки члена бригады де
легата съезда В. И. Бори
сенко.

ЗАВОД
«ЭЛ ЕКТРОЦЕНТРОЛ ИТ» 

ОБЪЕДИНЕНИЯ 
«СИБЭЛЕКТРОМОТОР» 

Коллектив .завода в день 
открытия съезда выполнил 
программу двух месяцев и 
в этот день добился рекорд
ной выработки: при плане 
115,2 тонны литья было 
произведено 144,7 тонны 
(125,6 процента). На заводе 
организовано соревнование 
с ежедневным подведением 
итогов, лучшему цеху вру
чается переходящий вым
пел.

СОВХОЗ «РОДИНА» 
ТОМСКОГО РАЙОНА 

Доярки хозяйства решили 
ежедневно надаивать не 
менее 7.100 килограммов 
молока, что на 500 кило
граммов больше прошло
годнего ежедневного надоя.

ЧАИНСКИЙ 
ЛЕСПРОМХОЗ 

Успешно выполнили пред
съездовские обязательства 
транспортные комплексы 
А. С. Бирюлина, А. А . Sa- 
лэганского из Чаинского 
леспромхоза. В эти дни 
темп стал еще выше. Води
тели первого коллектива ре
шили доставлять ежесуточ
но 1.300 кубометров при 
задании 1.000, второго — 

i 500 кубометров (график —
! 450).

•  Политический доклад ЦК — документ огром- 

ной мобилизующей силы

#  Ленинские идеи торжествуют

; •  Трудовая вахта продолжается

Н О В О Е  К А Ч Е С Т В О  Р О С Т А

Х О З Я Е В А  

В СВОЕМ ДОМЕ

с  волнением я и мои то
варищи следим за работой 
XXV II съезда КЦСС. Вели
ко впечатление от Полити
ческого доклада Централь
ного Комитета съезду. Выс
шей целью экономической 
стратегии был и остается 
неуклонный подъем матери
ального и культурного уров
ня жизни советских людей. 
Однако, подчеркнул с вьгсо- 
кой съездовской трибуны 
М. С. Горбачев, это требует 
ускорения социально-эконо
мического развития страны, 
всемерной интенсификации, 
повышения эффективности 
производства, совершенство
вания хозяйственного меха
низма — работы, которая не 
может оставить равнодуш
ным никого.

Верхнекетцы отлично по
нимают смысл г л а в н о й  
л и н и и  п а р т и и .  Т р у 
ж е н и к и  Б е л о я р с к о -  
го ЛПК досрочно вьшолни- 
ли предсъездовские обя
зательства. Сдержал слово и 
сквозной комплекс: двухме
сячный план по выпуску де
ловой древесины и ее по
грузке в полувагоны широ
кой колеи (16,5 тысячи ку
бометров) перекрыт. К 25 

февраля основной показатель 
перевалил за 17 тысяч.

Прошло полгода после соз
дания сквозного. Он стал 
для коллектива .надежным 
средством интенсификации, 
новым .качеством роста. Ос
тавили след первые уроки 
по внедрению КТУ. Коэф
фициент трудового участия 
существенно помог улуч
шить организацию труда — 
то, ради чего мы, собствен
но, применили передовую 
форму работы. Распределе
ние заработка по КТУ за
ставило поразворотливее ов
ладевать смежными профес
сиями, крепить дисциплину. 
А  это привело к ликвида
ции Бнутрисменных просто
ев.

Рады доложить сегодня: 
коллектив достиг весомого 
результата в использовании 
прогрессивной технологии 
разделки и погрузки. Не те
ряем уверенности в оконча
тельном успехе дела. Давно 
убедились: взаимовыручка,

.четкий ритм, стремление 
каждого работать на совесть 
позволяют преодолеть все 
барьеры.

На коммунистов равняют
ся всегда. В эти знамена
тельные дни их пример ва
жен вдвойне. И его показы
вают у нас крановщик Г. В.

Гордт, механик А. Стег- 
ниенко, старший мастер 
Н. С. Паламарчук. Крепка 
рабочая закалка также у 
кандидатов в члены КПСС 
раскряжевщиков В. А. Ко- 
лотова и В. И. Бугрова, 
звеньевого на погрузке С. Н. 
Габышева. Начинали в 
сквозном 22 рабочих — те
перь уже 49.

Не менее чем на 10 про
центов мы нацелены пере
выполнять суточный график 
в дни работы партийного 
форума. Расчет простой: 
вместо 75 кубометров на 
разделке и погрузке долж
ны делать по 82—83. Одна
ко и тут есть резервы: на- 
гружаем-то сортиментами 
по 3—4 полувагона, а могли 
бы до восьми! Известно ли 
кемеровским железнодорож
никам, руководству объеди
нения «Томлеспром», что нам 
недостает «тары» на коле
сах? Меры надо бы принять 
исчерпывающие. Не медля! 
Ведь ударная вахта продол
жается.

С. ЛЫСЕНКО, 
бригадир сквозного раз- 
делОчно - погрузочного 
комплекса Белоярского 
ЛПК, член 'бюро Верхне- 
кетского райкома КПСС.

В Политическом докладе 
ЦК КПСС, с которым вы
ступил на съезде Михаи.л 
Сергеевич Горбачев, дан 
глубокий анализ сегодняш
него положения нашего об
щества. Курс на ускорение, 
взятый апрельским Плену
мом ЦК КПСС, еще раз мак
симально конкретизирован 
и теоретически обоснован.

С трибуны съезда назва
ны резервы, которые не тре
буют, бо№ших дополнитель- 

затЩт. Действйтельно, 
^̂ ’томбкие Афтяники, работая 

в последнее время с огром
ным напряжением, добились 
существенного наращивания 
добычи за счет повышения 
организованности в работе, 
дисциплины и ответствен
ности каждого оператора. 
Поняли мы, что резервы бы
ли в каждой бригаде.

Хорошо сказано: «Нельзя 
быть подлинным хозяином 
страны, не будучи подлин
ным хозяином на производ
стве». Но как хозяева, зна
ющие порядок в своем до

ме, мы сегодня задумываем
ся: а доберется ли техниче
ский прогресс до бригад под
земного ремонта?

Может быть, улучшение 
условий труда произойдет 
не завтра. Но заниматься-то 
этим надо сегодня! Если от
раслевая наука и ее проект
ные институты сегодня да
леки от производства, в этом 
вина и руководителей пред
приятий. Науку нельзя 
ждать, посиживая в своем 
доме,. - надр, налаживать с 
ней np.OHHbie связи. Сегодня 
вот все руководство объеди
нения «Томскнефть» нахо
дится на промыслах. Оно и 
понятно: на пожаре неког
да выяснять причину, по
жар надо тушить. Отстава
ние надо ликвидировать лю
бой ценой. Благодаря при
сутствию вышестоящих ру
ководителей сведены к ми
нимуму проблемы взаимо
действия смежников. С?ка- 
жем, у нас по вине тран
спортников простоев прак
тически не бывает. Но, мо

жет быть, того же можно 
было добиться и без «гене
ралов»? А  то кто же сего
дня занимается перспекти
вой?

В прошлом году объеди
нение «Томскнефть» было 
названо базовым в отрасли 
по внедрению достижений 
научно-технического про
гресса. Прошло уже два ме
сяца с начала новой пяти
летки, но .решительной пере
ориентации на перспектив
ные вопросы не чувствует
ся. Как бы нам, потушив се
годняшний пожар, не ока
заться снова в прорыве зав
тра и послезавтра.

Вот на какие размышле
ния навела телевизионная 
трансляция из Кремлевско
го Дворца съездов.

Ну, а самое главное — "не 
может нё вызывать одобре
ния повышенное внимание 
партии к социальным во
просам, утверждение духа 
правдивости, социальной 
справедливости, нетерпимос
ти к любым отклонениям от 
норм социалистической дей
ствительности. Такую пози
цию мы, рабочие-нефтяни
ки, всегда будем поддержи
вать.

С. МАЛЬЦЕВ, 
оператор подземного ре
монта скважин НГДУ 

«Стрежевойнефть».

И С П Ы Т А Н И Е  ДЕ Л ОМ

Б УД ЕН  Д О Б И В А ТЬ С Я  БО ЛЬШ ЕГО
Самые важные заботы и 

лучшие свои надежды свя- 
зываили мы, коммунисты, и 
все труженики нашего се
верного хозяйства с X X V II 
съездом Коммунистической 
партии Советского Союза. И 
вот он начал свою работу. 
Огромное чувство гордости 
за нашу партию, в рядах ко
торой состою 23 года, испы
тала я, слушая Политиче
ский доклад, который сделал 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС М. С. Горбачев. Ска
занное с высокой трибуны 
нашло горячий отклик в мо
ей душе и в сердцах тех, с 
кем тружусь на ферме «Па
сека» совхоза «Инкинский» 
много лет.

Очень верно сделано уда
рение на том, что перестрой
ку в народном хозяйстве 
страны нужно начинать с 
наведения порядка и укреп
ления , трудовой и техноло
гической дисциплины. Что 
именно в этом кроется за
лог успеха в любом деле, 
убеждаемся на примере на
шего же хозяйства, своей 
фермы. Если бы механиза
торы не постарались на за
готовке кормов, специалис
ты вели зоотехническую ра
боту спустя рукава, а среди 
нас, животноводов, пригре
лись бы пьяницы и прогуль
щики, разве смогли бы на
ши доярки одолеть четырех
тысячный рубеж в надоях 
молока от каждой коровы? 
Нет И еще раз нет, как бы 
ни старались. Немногие кол

лективы животноводов на
шего района, да и области в 
целом, могут похвалиться 
такой продуктивностью дой
ного стада. Есть немало 
ферм еще с двухтысячным 
надоем. Выходит, что им на
до держать по две коровы 
на одну нашу. Это ли не 
информация к размышле
нию?!

Но если объективно оце
нить обстановку, то и у нас 
тоже немало неиспользо
ванных резервов увеличения 
производства молока. С на
шей-то кормовой базой пора 
выходить на пятитысячные 
надои! Необходимо так орга
низовать дело, чтобы ни од
но звено в технологической 
цепи молочного конвейера 
не давало пробуксовки. Обо
рудование пункта искусст
венного осеменения коров не 
отвечает требованиям зоо
технических правил. Есть у 
нас претензии и к ветери
нарной службе совхоза; 
профилактика заболеваний 
скота не на высоте. Нельзя 
на ферме без хорошо обуст
роенного сухостойного дво
ра, надо строить весной но
вую доильную площадку, а 
то приходится гонять коров 
на дальние пастбища, и эти 
переходы приводят к поте
рям молока. В такой период 
поддерживаем высокую про
дуктивность стада благодаря 
корнеплодам. Жаль, что хва
тает их не надолго. Значит, 
сеять турнепса следует 
больше.

В день открытия съезда 
в нашем селе состоялся сход 
граждан. На нем всем ми
ром восстали против пьяниц. 
Решено прекратить навсегда 
торговлю спиртным в мест
ном магазине. Что же каса
ется укрепления дисципли
ны в нашем коллективе, то 
в этом плане у нас никому 
не дает спуску совет фермы, 
который я возглавляю. Мои 
помощницы — самые добро
совестные, обязательные и 
авторитетные животноводы 
— коммунист Г. К. Короле
ва, Д. Н. Губина, Н. Н. Раз- 
добреева, скотник В. X. Ш у
тов. Что такое прогулы, мы 
забыли давно. Совет фермы 
занимается теми, кто недо
бросовестно относится к 
своим обязанностям, а та
ких с каждым днем тоже 
становится все меньше.

Ферма успешно выполни
ла предсъездовские обяза
тельства. Дни работы фору
ма советских коммунистов 
объявлены в нашем коллек- 

■ тиве ударными. Сейчас, не
смотря на то, что много жи
вотных в запуске, надой на 
корову составляет 11,8 кило
грамма молока. В коллекти
ве царит необычайный 
подъем, все подчинено одно
му желанию; идти вперед, 
добиваться большего.

Е. БЕЛОЗЕРЦЕВА, 
Герой Социалистическо
го Труда, бригадир-жи- 
вотиовод фермы «Пасе
ка» совхоза «Инкинский». 
Колпашевский район.

С огромным вниманием 
прослушал, а затем и прочи
тал Политический доклад 
ЦК КПСС XXV II съезду на
шей Коммунистической пар
тии. В нем отразились ду
мы и чаянья всех коммуни
стов, всех советских людей. 
Острота оценок сложившей
ся обстановки в стране, бес
компромиссность суждений 
— все это рождает боевой 
настрой, который сейчас и 
необходим как воздух.

Целый раздел доклада по
священ серьезнейшей про
блеме — проблеме качества 
продукции. И это законо
мерно. Ведь для того, чтобы 
успешно реализовать наме
ченные партией пути уско
ренного развития народного 
хозяйства, необходимо через 
каждые три-четыре года об
новлять продукцию. Объеди
нение «Сибэлектромотор» 
работает именно в этом на

правлении. Коллектив еже
годно увеличивал объем 
производства на 7 8 про
центов, не получая дополни
тельных материалов и тру
довых ресурсов. Экономию 
получал от совершенствова
ния изделий и техпроцессов. 
Сегодня на предприятии бо
лее 88 процентов электромо
торов выпускается со Зна
ком качества.

Естественно, такая поста
новка вопроса потребовала и 
от нашего конструкторского 
бюро минимум в два раза 
сократить время от исследо
вания до внедрения. Что и 
было достигнуто за счет ис
пользования вычислитель
ной техники, параллельного 
ведения научно-исследова
тельских, опытно-конструк
торских работ и технологи
ческой подготовки произ
водства. При этом эффек
тивность СКВ резко возрос

ла; на 1 рубль затрат мы 
ежегодно получаем 17—18 
рублей прибыли. В 12-й пя
тилетке экономический эф
фект будет значительно уве
личен. Но для этого необхо
димо изжить серьезнейший 
недостаток — пока очень 
медленно развиваются тех
нологические службы, слабы 
участки по созданию гибких 
автоматизированных произ
водств, медленно внедряют
ся персональные компьюте
ры.

Если мы в ближайшее вре 
мя не насытим наше произ
водство вычислительной 
техникой, нам не выполнить 
программу автоматизации 
предприятий. Только так се
годня надо подходить к на
зревшей проблеме.

Э. ГУСЕЛЬНИКОВ, 
член обкома КПСС, на
чальник СКБ объедине
ния «Сибэлектромотор».

Чувствуешь себя 
увереннее

Все сказанное Михаилом 
Сергеевичем Горбачевым — 
это наши сокровенные мыс
ли и надежды.

Мне, как директору совхо
за, импонирует то, что все 
больше хозяйственной само
стоятельности предоставля
ется совхозам и колхозам. 
Да, мелочная опека ни к 
чему. Но в то же время по
вышаются и ответственность, 
спрос с руководителей 
всех звеньев. Это очень пра
вильно. Верно и то, что хва
тит нам ориентироваться на 
государственные дотации. 
Нужны новые методы уп
равления и хозяйствования, 
цель которых — повышение 
конечного результата, при
быль.

В Политическом докладе 
ЦК интересна мысль о 
творческом использовании 
ленинской идеи о проднало
ге.'

Бесспорно, (совревденнЦа 
производство должно разви
ваться ускоренными темпа
ми. Это очень актуально и 
для нас, селян. Не за счет 
экстенсивного развития, а 
за счет повышения урожай
ности и продуктивности по
лей и ферм, производитель
ности труда идти вперед — 
вот что сейчас главное и 
для нашего совхоза. Так мы 
стараемся жить и работать. 
Двухмесячный план реали
зации молока совхоз, как и 
обязывался, выполнил к 
дню открытия съезда. Уже 
справились с квартальным 
планом продажи мяса.

В первый день работы 
съезда в коллективах 
с о в х о з а  состоялись ми
тинги трудящихся. Настрое
ние у всех отличное. Все 
говорили о том, что уверен
нее чувствуют себя, глядя в 
будущее. Да, первый год 
пятилетки — это год испы
тания для каждого. Выдер
жать его—наш долг и честь.

Р. ПАЛОСОН, 
кавалер орденов Ленина 
и Октябрьской Револю
ции, директор совхоза 
имени 60-летия СССР. 
Чаинский район.

НА З Е М Н О Й  О С Н О В Е
Для глубокого осмысления 

содержания и идей Полити
ческого доклада ЦК КПСС 
XXV II съезду партии потре
буется определенное ■ время, 
но о первом' впечатлении 
уже можно сказать. От
кровенность, принципиаль
ность, правдивость, убеж
денность в реальности по
ставленных целей, оптимизм 
— именно такова тональ
ность доклада, который сде
лал в день открытия съезда 
М. С. Горбачев.

Массу мыслей вызывает 
любая часть доклада, любая 
его строка, но, наверное, 
каждый из нас прежде всего 
обращает внимание на наи
более близкие ему «болевые» 
точки, близкие профессио
нально, жизненно, духовно.

Не первый год ведется ра
бота по реализации Основ
ных направлений реформы 
школы. В докладе со всей 
определенностью сказано о 
том, что тревожит, наверное, 
всех просвещенцев, да и не 
только их; «Темпы и глубина 
реализации предусмотрен
ных реформой мер еще не

могут удовлетворить нас». 
Ведь, честно говоря, о рефор
ме пока больше говорится, 
чем делается, особенно в по
вышении эффективности 
обучения, в подготовке мо
лодежи к самостоятельной 
жизни и труду, в пере
стройке сознания общест
венности и родителей. Тес
нейшим образом это связано 
с подчеркнутой на съезде 
необходимостью решения 
давно вставшей перед нами 
задачи — перестройки выс
шего и среднего специально
го образования. Слова о том, 
что рост выпуска специали
стов в последние годы не 
сопровождался должным 
повышением качества их 
подготовки имеют' прямое 
отношение к нашему инсти
туту. Если мы и дальше бу
дем готовить полузнаек-тро- 
ечников и называть их гор
дым словом «учитель», если 
и дальше взаимоотношения 
с нашей отраслью—школой 
будут строиться на прими
тивной основе, мы не смо
жем на современном уровне 
решить стоящих перед нами

сегодняшних задач, не гово
ря уж о задаче, принципи- 
алцко новой, но давно 
назревшей — создании еди
ной системы непрерывного 
образования.

В работе школы, высшей 
и средней, в работе системы 
народного образования про
являются некоторые недо
статки нашей идеологиче
ской работы в целом. Один 
из этих недостатков, став
ший уже своеобразной тра
дицией, — «валовой», как 
выразился М. С. Горбачев, 
подход к идеологической 
сфере. Ведь действительно, в 
мельтешении цифр и «охва
тов» исчезает живой чело
век! Как мы все любим 
«мероприятия, на которых 
должны присутствовать все»! 
Ох, как важно, чтобы при
сутствовали, порой гораздо 
важнее, чем качество само
го ,т,ела, форма, содержание 
и уровень доклада, выступ
ления, семинара и т. д. За
седания, совещания об улуч
шении работы, трескотня и 
нередко почти полное отсут
ствие конкретного подхода к

конкретному живому чело
веку. Как много мы, руково
дители разных рангов, вос
питываем друг друга! «Надо 
охватить»—вот и охватыва- 
et̂  прежде всего наиболее ди
сциплинированных, ответст
венных, убежденных. А  кто- 
то остается вообще вне сфе
ры нашего идеологического 
воздействия, вне тех про
блем, которые волнуют об
щество.

Мы нередко забываем об 
«индивидуальной работе как 
важнейшей форме воспита
ния», отрываемся от «зем
ной основы». Это, конечно, 
очень непростая штука, не
простая и сама .по себе, а 
еще и потому, что о ней, 
как правило, трудно напи-‘ 
сать красивый отчет с циф
рами и графиками.

Очень хорошо, что об этом 
прямо сказано в докладе 
съезду, ибо, действительно, 
будущее во многом опреде
ляется тем, какую молодежь 
мы воспитываем сегодня.

Л. ПИЧУРИН,
профессор педагогиче

ского института.
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^ К Р А С Н О Е
#ЗНАМЯ

в  о б к о м е  
К П С С

Бюро обкома КПСС приняло постановле
ние «Об инициативе Асиновсиого, Колпа- 
шевского. Первомайского и Шегарского 
районов по увеличению производства мо
лока в 1986 году»

Включившись в социалистическое соревнование за до
стойную встречу X X V II съезда КПСС и досрочное вы
полнение планов и заданий первого года двенадцатой 
пятилетки, труженики Асиновского, Колпашевского, Пер
вомайского й Шегарского районов приняли обязательства 
на основе интенсификации молочной отрасли, более пол
ного использования внутренних резервов увеличить в 
1986 году производство и продажу молока государству 
на 5—7 процентов, продуктивность коров на 120—180 ки
лограммов. Хозяйства Первомайского и Колпашевского 
районов приняли обязательства получить по 2.950—3.000 
килограммов, Шегарского и Асиновского—по 2.620—2.700 
килограммов молока на корову.

Достичь этих показателей решено за счет коренного 
улучшения воспроизводства стада, выращивания ремонт
ного поголовья, организованного завершения зимовки и 
своевременной подготовки к летнему содержанию скота, 
укрепления кормовой базы и обеспечения более сбалан
сированных рационов, создания надлежащих условий 
труда и быта животноводов.

Партийные, профсоюзные, комсомольские организации 
в этих районах, совершенствуя организаторскую и поли
тико-воспитательную работу в трудовых коллективах 
совхозов ̂ и колхозов, направляют усилия на всемерное 
укрепление технологической и трудовой дисциплины, 
наиболее полное использование моральных и материаль
ных стимулов к высокопроизводительному труду, широ
кое вьедрение бригадного подряда, достижение науки и 
передовой практики.

Бюро обкома КПСС одобрило инициативу Асиновского, 
Колпашевского, Первомайского и Шегарского районов 
по более интенсивному развитию молочной отрасли, 
увеличению темпов роста производства и продажи моло- 

г-ка государству.
Облагропром, райкомы и горкомы КПСС, райгориспол- 

комы, партийные организации совхозов и колхозов обя
заны широко обсудить в трудовых коллективах ценный 
почин Асиновского, Колпашевского, Первомайского и Ше
гарского районов. Всю организаторскую й политическую

' работу необходимо направить на организованное завер
шение зимовки скота, своевременную и всестороннюю 
подготовку к летнему его содержанию, обеспечение мак
симальных надоев на дешевых летних кормах.

Обращено особое внимание на быстрейшее заверше
ние ремонта всей почвообрабатывающей и посевной тех
ники, своевременное и качественное проведение весеннего 
сева, увеличение производства белковых кормов, корне
плодов.

Редакциям газет, телевидения и радио рекомендовано 
широко освещать ход выполнения социалистических 
обязательств животноводов Асиновского, Колпашевского, 

'Шервомайского и Шегарского районов, а также опыт 
передовых хозяйств, новаторов производства, добиваю
щихся высоких результатов в развитии молочного жи
вотноводства.

Бюро обкома КПСС обсудило вопрос «О 
задачах партийных, советских, сельскохо
зяйственных органов, партийных организа
ций совхозов и колхозов по усилению ор
ганизаторской и воспитательной работы в 
коллективах животноводов отстающих мо
лочных ферм».

в  принятом постановлении отмечено, что труженики 
сельского хозяйства области выполнили пятилетние пла
ны продажи государству молока и мяса, увеличив сред
негодовой объем закупок этих продуктов в сравнении с 
X  пятилеткой соответственно на 14 и 25 процентов. Вме
сте с тем в развитии молочного животноводства имеются 
существенные недостатки. За пятилетку надои на корову 
возросли лишь на '<0 килограммов, а в 1985 году в сов- 
хосах и колхозах продуктивность, поголовье коров и 
производство молока сократились. На многих молочных 
фермах надои на корову не превышают 2,5 тысячи ки
лограммов молока, а на 28 фермах совхозов и колхозов 
Баьчарского, Зырянского, Каргасокского, Кожеввиков- 
ского, иарабельского, Тегульдехского и Шегарского рай
онов — даже ниже двух тысяч килограммов.

Хозяйственные руководители в этих районах смири
лись с ьар.>шениями технологической и трудовой дис
циплины, запущенностью в племенной работе, выращи
вании ремонтного поголовья, не принимают дейстьеяиых 
мер по оздоровлению ферм, улучшению условий труда и 
быта работающих на цюрмах. На многих из них не ор
ганизовано горячее питание, неудовлетворительно по
ставлено торговое, бытовое и меди.^инское обслуживание, 
«ДоИ животноводов» проводятся формально, без глубоко
го анализа положения дел. Зачастую не принимаются 
меры по выполнению крйтических замечаний.

^ Бакчарский, Парабельский, Тегульдетский райкомы 
партии слабо нацеливают первичные партийные, проф- 

 ̂ союзные организации на необходимость усиления рабо
ты в отстающих коллективах, не предъявляют должной 
требоьатеиьности к руководителям и специалистам сель
скохозяйственных органов, совхозов и колхозов, систе
матически не выполняющих планы производства и заку
пок молока, не дают принципиальной оценки фактам 
бесхозяйственности и неорганизованности.

Бюро обкома КПСС считает одной из важнейших за
дач райкомов и горкомов КПСС, райгорисполкомов, сель- 
скохозяйстве..ных органов, партийных организаций сов
хозов и колхозов преодоление застоя в молочном жи
вотноводстве и достижение надоев на отстающих фер
мах в т98ь году не менее 2.1UU килограммов молока на 
корову.

Поручено в месячный срок глубоко проанализировать 
причины отставания ферм в производстве молока, раз
работать и осуществить конкретные меры по укрепле
нию этих ферм руководящими кадрами, созданию ста
бильных трудовых коллективов, улучшению животново
дам производственных и бытовых условий.

Признано целесообразным сосредоточить силы пред
приятий и организаций г. Томска на строительстве в от
стающих хозяйствах и фермах 87 двухквартирных жи
лых домов и 5 детских дошкольных учреждений. Обла
стному агропромышленному комитету поручено обеспе
чить проектирование, финансирование и строительство 
производственных и социальных объектов для этих ферм 
в первоочередном порядке.

Облздравотдел, облпотребсоюз, управления культуры, 
бытового обслуживания обязаны в месячный -срок опре
делить конкретные меры по улучшению медицинского, 
торгового, культурно-бытового обслуживания коллективов 
отстающих ферм.

Отделу пропаганды и агитации обкома КПСС пору
чено разработать и осуществить программу идеологиче
ского обеспечения этой важной хозяйственно-экономиче
ской задачи.

В целях обобщения и широкого распространения пе
редового опыта в молочном животноводстве призвано 
целесообразным учредить клубы «3200» и «3500», членами 
которых станут руководители хозяйств и молочных 
ферм, достигших соответствующего уровня продуктивно
сти коров. Бюро обкома КПСС утвердило положение 
о «Клубе-3200» и «Клубе-3500».

Редакциям газет, телевидения и радиовещания, сред
ствам устной и наглядной пропаганды рекомендовано 
постоянно и всесторонне освещать ход зимовки скота, 
обеспечить гласность соревнования, ярко показывать луч
ший опыт работы' животноводов, остро, принципиально 
вскрывать упущения и недостатки, систематически ин
формировать о положении деЯ на отстающих фермах.
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Т Р Е Т И Й  М И Л Л И О Н  К У Б О М Е Т Р О В  Л Е С А - К  25 М А Р Т А
^Красное .пммя» ~  } '  шшцттюро^ Все.соикшто copdmdaimn

Д И К Т У Е Т  А П Р Е Л Ь
Заглянуть в март через призму апреля? Парадокса в 

данном случае нет. Именно, так. Все очень логично. 
Мощный старт «Томлеспрома» в начале пятилетки (за 
два месяца из лесосек объединения вывезено 2.140 тысяч 
кубометров древесины, досрочно взят рубеж предсъез
довского соревнования — 29 процентов годовой програм
мы) радует. Но первый рубеж — далеко не самый труд
ный. Судьба обязательств — вьшезти к 1 мая 58 про
центов от годового объема — решаться будет в условиях 
куда более сложных, в условиях весенних оттепелей и 
распутицы. Главные испытания впереди. Именно с этих 
позиций и есть сегодня смысл проанализировать сде
ланное.

Что же показали первые 
месяцы года? Во-первых, 
незадействованных резервов 
еще более чем достаточно. 
Возьмем вывозку древесины. 
Основные ее объемы падают 
на автотранспорт леспром
хозов. И именно этот авто
транспорт используется пло
хо. Особенно наглядно это 
проявляется там, где помо
гают привлеченные водите
ли. Именно на таких пред
приятиях коэффициент го
товности и сменности на 
лесовозах резко падает.

Такая самоуспокоенность 
обойтись может очень доро
го: «Томскавтотранс», вы
полнив свои договорные обя
зательства, покинет лесосеки, 
транспорт агропрома вот-вот 
полностью переключится на 
свои насущные задачи, не 
останутся ли лесозаготови
тели у разбитого корыта? 
Перестраиваться будет позд
но. Времени на это уже не 
будет. Значит, перестраи
ваться надо сейчас. Немед
ленно, Перестраиваться и 
психологически, и организа
ционно. Усилить внимание 
за работой собственного ав
тотранспорта, усилить спрос 
и контроль за его отдачей— 
эта задача для - лесозагото
вителей становится неот
ложной. Промедление здесь 
может стоить слишком до
рого.

Не может кружить головы 
и плюс на трелевке. От- 
нестить к нему надо трезво.

Запасы древесины тают. 
Полмиллиона кубометров, 
которые сегодня еще имеют
ся на верхних складах, — 
цифра не такая уж и вну
шительная. Тем более, если 
учесть, что сложившийся 
график вывозки опережает 
трелевку ежедневно на 10 
тысяч кубометров.

Резервы и здесь есть. Это 
прежде всего максимальное 
использование увеличиваю
щегося светового дня. Есть 
возможность повысить смен
ность как на валке леса, 
так и на его трелевке. Круг
лосуточная заготовка древе
сины, применяемая в пере
довых коллективах, прижи
лась не везде.

Все это не просто теку
щие задачи. Это то, без чего 
не может быть перспективы, 
без чего апрель, а значит, и 
обязательства, окажутся на 
грани провала. И это не сгу
щение красок. К распутице 
в «Томлеспроме» намерены 
были у дорог круглогодового 
действия заготовить 150 ты
сяч кубометров древесины. 
Это, прямо скажем, мини
мум необходимого. Сколько 
же в активе у лесозаготови
телей сегодня? Увы, на этот 
вопрос точно не ответят да
же в аппарате объединения. 
Во всяком случар, не бо
лее 10 процентов от наме
ченного.

Отсутствие доведенных за
даний предприятиям, а зна
чит, и контроля за их вы-

Север. Люди. Нефть -

полнением — основная при
чина того, что решение 
очень важной перспектив
ной задачи пущено на са
мотек.

Нет ясной картины в объ
единении и по вопросу прод
ления срока службы зимних 
автодорог. Сколько их поли
вается, намораживается в 
сутки? Сколько строится 
лежневок, летних веток 
УЖД? Где требуется ока
зать помощь, принять опе
ративные меры? Полное не
ведение. Отсутствие четкой 
программы подготовки к ап
релю, невладение перспек
тивной обстановкой — упу
щения куда более сущест
венные, чем частные прома
хи текущей работы. И ми
риться с этим нельзя.

Как нельзя забывать и о 
конечной дели лесозагото
вок. Трелевка, вывозка — не 
самоцель. Все должно быть 
подчинено реализации про
дукции. Зимние планы по 
этому показателю не идут 
ни в какое сравнение с тем, 
что предстоит сделать с от
крытием навигации. А  это 
опять мотивы апреля. Пото
му давайте не будем оболь
щаться процентами реали
зации января-февраля. Тем 
более что за общим про

центом благополучия -- 
опять-таки срыв сортимент
ной программы, невыполне
ние заданий по номенклату
ре поставок. Даже внутри 
области недопоставлено 
сырье карандашной фабри
ке, Асиновскому ЛПК, спич- 
фабрике «Сибирь».

Производство пиломатериа
лов должно с каждым днем 
нарастать. В связи в этим 
задача особой важности — 
обеспечить сырьем ведущие 
пункты переработки древе
сины; Асиновский, Томский, 
Тогурский лесопромышлен
ные комбинаты и особенно 
Могочинский лесозавод.

На повестку дня уже встал 
вопрос подготовки летних 
вахт. В объединении их бо
лее сорока. Однако пока 
только чаинцы занялись их 
подготовкой, гарантирующей 
оперативную переброску сил 
в летние лесосеки. Жилью, 
объектам соцкультбыта,
пунктам технического об
служивания механизмов на 
вахтах особенно присталь
ное внимание должны уде
лить Каргасокский и Тогур
ский ЛПК, Парабельский 
леспромхоз.

Словом, апрель уже втор
гается в нашу жизнь. Точ
нее, должен вторгаться. А  в 
март лесозаготовительные 
районы области входят с 
такими результатами (вы
возка, трелевка, производст
во круглых лесоматериалов 
в процентах к выполнению 
обязательств):

Кривошеинский 121,4 118 103
Колпашевский 108 118 106
Парабельский 107,2 120 133
Тегульдетский 106,3 114 109
Каргасокский 104,3 115 103
Асиновский 104 115 92
Верхнекетскнй 103,9 119 108
Первомайский 102,3 113 115
Молчановекий 101,9 111 106
Чаинский 98,7 118 120
Ленинский 98 103 101
Объединение «Томлеспром» 104,8 116 107

Это результаты, которые 
Не должны обольщать и рас
холаживать. В марте важно 
сохранить февральские тем
пы на вывозке (ежесуточный 
график по объединению — 
37,4 тысячи кубометров, по 
районам мы уже сообщали). 
А в объемном выражении 
намечается вывезти 1.122 ты
сячи кубометров — больше, 
чем в январе и чем в фев
рале. Это гарантия того

(естественно, при условии 
выполнения), что «Томлес- 
пром» выйдет на промежу
точный финиш (первый 
квартал) с полугодовым вы
полнением плана. Что в свою 
очередь закладывает надеж
ную основу для 58 процен
тов обязательств к Перво
маю.

При этом на Первый план 
выдвигается подготовка к 
работе в апреле.

и в КАЖДОЙ СЕМЬЕ...
Миллионы советских людей в >эти дни с огромным ин

тересом и вниманием следят за работой X X V II съезда 
нашей партии. А  Политический доклад ЦК КПСС, с ко
торым выступил Генеральный секретарь ЦК КПСС 
М. С. Горбачев^ обсуждается не только с трибуны съезда, 
но и в каждом трудовом коллективе, каждой семье.

Галина Васильевна Иванова, лауреат премии Ленин
ского комсомола, кавалер ордена Трудовой Славы двух 
степеней, член бюро Советского райкома партии, работает 
слесарем механосборочных работ на манометровом заво
де. Наш короткий разговор состоялся после первого дня 
работы съезда.

— Что выделила в докладе особо? Настойчивую и очень 
последовательную линию борьбы за мир. За спасение че
ловечества от ядерной катастрофы. Еще—целенаправлен
ный курс на ускорение социально-экономического разви
тия нашей страны, — сказала Галина Васильевна. — Все 
взаимосвязано, все вытекает из логики нашей жизни; по
вышение благосостояния общества невозможно без мира 
на Земле, но оно невозможно и без нашей работы — ка
чественной и полезной. Именно так трудится большинст
во моих товарищей, подруг.

Я бригадир чисто женской бригады. 'У всех у нас де
ти, семьи. И я знаю, как подчас трудно успевать и на 
работе, и дома. Особенно тому, у кого маленький ребенок. 
А сколько сложностей возникает, когда он заболеет... Ес
тественно, внимание привлекли слова Михаила Сергееви
ча Горбачева о создании для женщин таких условий 
труда и быта, которые бы позволили лучше сочетать основ
ную работу с общественной, и все это — & большими обя
занностями в семье. Радует такая забота, думаю, каж
дую женщину, каждого человека. Но и ко многому обя
зывает.

В. МИХАЙЛОВА.
НА СНИМКЕ Н. Потапова; семья Ивановых у телеви

зора в первый день работы съезда.

2 .  к е д р о в ы й ; г о р о д  н а  з а в т р а
Многие из тех, с кем нам довелось говорить на Луги- 

нецком, готовы, будь такая возможность, переселиться 
в Кедровый хоть сейчас. Опытом Стрежевого доказано, 
что вахтовый метод наиболее целесообразен по принци
пу «базовый город — вахтовый поселок». Он со всей 
полнотой должен быть применён в третьем нефтедобы
вающем районе.

Краны 
над бором

А пока здесь 
живется так...

Самолеты доставляют неф
тяников в Пудино, отсюда 
они отправляются на место
рождение, в вахтовый посе
лок Центральный. А  хозяева 
Кедрового сегодня — это 
главным образом строители. 
Адрес мы не выбирали, 
просто постучали вечером 
в одну из квартир первого 
в будущем городе восьми- 
квартирного дома.

Бульдозерист УТТ  и бух
галтер ПМК-156 треста «Се- 
верстрой» Сергей Сергеевич 
и Нина Петровна Пожидае
вы получили эту кваригиру 
летом прошлого года. Рань
ше снимали комнату в Пу
дине, потом жили в обще
житии, а если учесть, что в 
семье трое детей радного 
возраста, то станет понятно: 
в проблемах местного быта 
Пожидаевы осведомлены 
всесторонне, на их оценки 
можно положиться.

— Жить можно, — такова 
главная оценка.

Квартира в двухэтажном 
доме — не барак. Ребятиш
ки ходят в детский сад и 
школу. В магазине полки 
не пустуют, в столовой в 
определенные часы прода
ют молоко, сметану. Ра
ботают открывшаяся недав
но почта и два междугород
ных телефона-автомата. Ки
но каждый день. Но...

В новой квартире из все
го положенного набора 
удобств пока только ото
пление, да и то без особых 
гарантий: не справляется 
существующая котельная. 
По воду — с ведром к водо
возке. Не работает канали
зация. Магазин маленький, 
кино хоть и каждый день.

а не попадешь — в ЦОПРе 
всего 41 место. Тесным стал 
детский сад. Чтобы пообе
дать в столовой, надо вы
стоять длинный «хвост». 
Ребятишки, начиная с чет
вертого класса, ездят на за
нятия в Пудино на автобу
се, а в случае поломки — 
на обыкновенном грузовике, 
крытом тентом. Родители 
каждое утро озабоченно по
глядывают на уличные тер
мометры...

Многие из перечисленных 
трудностей объяснимы, хо
тя лучше бы обойтись без 
них. Но кое о чем Пожидае
вы говорили с недоумением. 
Почему, например, в ком
плексном приемном пункте 
трудно взять на прокат 
нужную вещь? Почему на
до три месяца ждать из ре
монта часы? Или вот: теле
визор долго не работгщ, а 
мастера наведываются ред
ко. Швейники принимают 
заказы только на брюки...

Правы Пожидаевы — не
обходимый - прожиточный 
минимум имеется, но сего
дня этого недостаточно. 
Кое-что зависит от Пара- 
бельского райисполкома, 
Пудинского сельского Сове
та, тем более что в Кедро
вом теперь постоянно нахо
дится ответственный работ
ник в ранге заместителя 
председателя сельсовета. 
Однако местные органы 
свои возможности во мно
гом уже. исчерпали, требу
ется деятельная помб1ць об
ластных организаций — уп
равлений бытового обслужи
вания, торговли, культуры.

Надо помнить и о том, 
что численность населения 
.растет, в городе скоро нач
нут селиться нефтяники. И 
тогда эти проблемы обо
стрятся многократно.

Разумеется, решение боль
шинства сегодняшних про
блем Кедрового и его зав
трашнее благополучие в ру
ках у строителей и заказ
чиков.

Что заботит сегодня на
чальника ПМК-156 В. И. 
Хлебникова? Проблема раз
мещения людей, которых 
под резко возхюсшую про
грамму — до 12 миллионов 
рублей в 1986 году — надо 
значительно больше, чем в 
прошлые годы. А  с жильем 
сегодня туго: восьмиквар
тирный дом пока один, в 
общежитиях — койки кое- 
где в два яруса. Под быто
вые и другие службы тоже 
нужны помещения.

— Эскиз застройки, на 
мой взгляд, устарел, — кив
нул В. И. Хлебников на 
планшет. — Первый микро
район запланирован в ос
новном деревянным. Хоро
шо бы в расчете на мест
ный материал, так нет — 
брус и прочее приходится 
завозить за сотни километ
ров. Но главное даже не в 
этом — трудоемкость соору
жения «деревяшек» велика, 
а квадратных метров полу
чается мало. Попадаем 
труднейшую ситуацию: что 
бы больше строить жилья— 
нужны дополнительные ра
бочие руки, но людьми 
штат пополнить сложно, 
так как новичков некуда 
селить. Раньше в таких си
туациях как раз и возни
кали времянки-бараки. Для 
Кедрового этот вариант не 
годится. А  почему бы здесь 
широко не использовать па
нели?

Строительство первого н 
Кедровом 80-квартирного 
панельного дома уже ведет
ся. Хорошо известная в 
Томске бригада Ф. И. Лира 
из СУ-17 д е к  работает 
вахтовым методом, круглые 
сутки, в том же примерно 
ритме, что и буровики Лу- 
гинецкого.

— Идем в графике: в сут
ки монтируем по 60—70 эле
ментов, — сообщил мастер

в

С. В. Бердников. — Обяза
тельства у бригады пред
съездовские, повьипенные. 
Сделаем все, чтобы вовре
мя закончить монтаж, и 
тогда кедровчане к 7 нояб
ря смогут получить 60 
квартир — первую очередь 
дома. Транспортники, хоть 
и не просто доставлять па
нели по зимнику, нас не- 
подводят, из-за комплектов
ки не стоим.

В Томском территориаль
ном управлении строитель
ства, его тресте «Север- 
строй» подумывают над 
тем, как вместо нескольких 
запланированных деревян
ных во1СЬмиквартирников 
построить два 60-квартир- 
ных панельных дома. Но 
это о Ж1илье, а что с объек
тами соцкультбыта? И тут 
возникают новые предложе
ния. Например, школа пла
нировалась в том же дере
вянном иопелнении и очень 
скромной вместимости, че
рез год-другой она стала бы 
тесной. Решено строить па
нельную на 1.568 учащих
ся. В области пока есть од
на такая — в Томске, те
перь конструкции подобно
го здания завозятся в Кед
ровый. Оптимисты уже ви
дят здесь школу-комплекс, 
где дети будут проводить 
весь день, занимаясь не 
только науками, но и худо
жественным и техническим 
творчеством, спортом. Инте
ресно намечается поставить 
производственное обучение 
и производительный труд 
ребят. Школа с ее спортив
ным и актовым залами смо
жет стать на первое время 
хорошим культурно-спор
тивным центром для взрос
лых.

Появление кранов над 
бором, среди которого стро
ится город, можно было бы 
считать началом перемен в 
подходе к застройке уже 
первого микрорайона. Но 
не все тут так просто.

Управляющий трестом 
«Северстрой» П. Е. Марчен
ко озабоченно говорил:

— Мало сказать: «Мы за 
крупнопанельное строитель
ство». Нужна проектно
сметная документация. Как

и на сооружение инженер
ных сетей. Институт 
«Томскграждангфоект» по
нять мы можем — он в 
цейтноте, но пусть пойму» 
и нас: строителям времени 
тоже никто не прибавит. 
Входим мы и в положение 
заказчика — НГДУ «Луги- 
нецкнефть», коллектив в 
стадии формирования. Но 
коль ты заказчик, будь 
добр заботься и о проектах. 
Так же как и о комплекто
вании объектов — не обес
печен пока оборудованием 
детский сад, для очистных 
сооружений оно имеется 
только на одну треть, , есть 
цроблемы и с оборудовайи- 
ем для котельной...

Претензии по поводу сла
бой комплектации заказчи
ки — НГДУ и объединение 
«Томскнефть», видимо, при
мут без особых споров, а 
вот что касается переделки 
проекта, тут у нефтяников 
свои резоны. Существую
щие сети не «потянут» 
быстро появившиеся боль
шие здания. В очень корот
кий срок спланировать но
вые, как и перепроектиро
вать весь микрорайон, 
трудно. Да и в первый про
ект уже вложены немалые 
государственные средства.

С чем сверяться 
стройке

Город тем не менее рас
тет. Скоро войдут в строй 
еще один восьмиквартир
ный дом, третье общежи
тие. А  всего за год намече
но сдать в эксплуатацию 8 
тысяч квадратных метров 
жилья. Уже готово свайное 
поле под магазин, столовую, 
детский сад, в плане года— 
комбинат бытового обслу
живания с набором различ
ных услуг, другие объекты.

Несомненно, будет найде
но рациональное решение и 
тех проблем, о которых шла 
речь. И заказчикам, и под
рядчикам есть с чем све
ряться. На XX  областной 
партийной конференции, 
состоявшихся до нее - пле
нумах обкома КПСС, на 
собрании партийно-хозяйст
венного актива строителей

области, проходившем в 
ноябре прошлого года, дана 
четкая установка: строить 
быстро, по-современному, 
так, чтобы город мог отве
чать требованиям не толь
ко сегодняшнего, но и зав
трашнего дня. В полной ме
ре учесть уроки Счрежево- 
го, где из-за некомплексно
го подхода отстало соору
жение социальных объек
тов.

В перечисленных партий
ных документах есть и пер
вые оценки хода работ. 
Объединение «Томскнефть» 
и Томское территориальное 
управление строительства 
критиковались за волокиту 
с созданием нужных мощ
ностей а третьем нефтедо
бывающем районе, отсут
ствие тесного взаимодейст
вия друг с другом.

Серьезные претензии вы
сказывались в адрес инсти
тута «Томскгражданпроект». 
Кстати, речь шла и о сла
бой работе субподрядчиков, 
в частности, «Сибсантехмон- 
тажа». В Кедрювом и сего
дня только два представи
теля этой организации.

И еще несколько слов о 
местном строительном ма
териале. Древесина просто 
необходима, но вот какая 
складывается картина. Ле 
созаготовители Парабельско- 
го леспромхоза валят лес и 
отправляют его. Из Асина 
лес идет в Кедровый уже 
строительным материалом, 
естественно, влетевшим в 
копеечку, и, бывает, низко
го качества. Наладить про
изводство бруса и других 
изделий можно было бы 
рядом, на Осиповском лесо
пункте.

Надо поднять партийные 
решения, вчитаться в них 
еще раз. Точнее ориентира 
искать не стоит. Важную 
роль призваны сыграть Па
рабельский райком КПСС и 
объединенный партком, и 
они поступают правильно, 
обсудив комплексную про
грамму развития нефтяного 
района, налаживая конт
роль за ее реализацией.

В. АНТОШИН,
А. ТОРОПОВ.

Лугинецкое — Кедровый -  
Томск.

Память

1к:полни:ккь 41; года, 
как их нет в живых. 
Ушли в бессмертие две 
юные партизанки - раз
ведчицы — Земфира Пи
воварова и Татьяна 
Большесольская. Они ге
ройски погибли в тылу 
врага и посмертно на
граждены орденами Оте
чественной войны. Орден 
Земфиры хранится в му-

О Н И  Ж И В У Т  С Р Е Д И  Н А С
зее в гор. Колпашеве — 
на ее родине.

Комсом о л  к и - парти
занки похоронены на Ук
раине, в Шумске. Там им 
поставлен памятник.
Именем Земфиры Пиво
варовой названы две пи
онерские дружины, 9 от-; 
рядов. В ноябре 1985 го
да, когда отмечалось ше
стидесятилетие со дня

рождения Земфиры и 
Тани, в Шумске состоял
ся слет отрядов и дру
жин, названных их име
нами.

®  их памятнику идут 
дети, идут взрослые. А  
юные героини, кажется, 
вот-вот сойдут со своих 
лошадей к людям.

С каждым днем все 
дальше в историю ухо

дит война. Но мы до сих 
пор оплакиваем 20 мил
лионов советских людей, 
сгоревших в ее пламени. 
И помним: надо беречь, 
надо крепить святой мир, 
чтобы счастливы были 
люди. Страшно подумать, 
что за океаном вынаши
вают планы первого 
ядерного удара по на. 
шей стране под прикры
тием космического щита.

миллиарды долларов бро
сают на подготовку «зве
здных войн». Мы, совет
ские люди, единодушно 
поддерживаем программу 
разоружения, ликвида
ции ядерного оружия, 
выдвинутую в Заявлении 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС М. С. Горбаче, 
ва. И наше одобрение 
должно вылитцея в прак
тические дела.

Больше организованно
сти, порядка, дисципли
ны, творчества и нова
торства в труде, больше 
нетерпимости к недостат
кам — только так мы 
обеспечим то" ускорение 
социал ь н о .  экономиче
ского развития, которое 
так необходимо нашему 
обществу. Это будет и 
нашей большой победой в 
борьбе за мир.

Л. ПИВОВАРОВА, 
ветеран Великой Оте

чественной войны.
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XXVII съезду КПСС посвящается-

РАВНЯЯСЬ НА СИБИРЯКОВ 
Г В А Р А  Е Й Ц Е В

Чемпионом городскрго финала состяза
ний на приз 79-й си̂ ^̂ ирской гвардейской 
дивизии впервые стаЬа команда Октябрь
ского района

...Колонны спортсменов 
под звуки торжественного 
марша выстраиваются пе
ред столиком, где установ
лен почетный трофей — 
увитый гвардейской лентой 
Кубок 79-й сибирской гвар
дейской дивизии. Год хра
нился он в Кировском рай
оне и вот сегодня, возмож
но, сменит «прописку».

К микрофону подходит 
начальник Томского высше
го военного командного учи
лища связи полковник В. Г. 
Иванов.

— Нынешние старты осо
бые, — говорит он. — Они 
проходят в канун X X V II 
съезда КПСС в День Совет
ской Армии и Военно-Мор
ского Флота.

Капитану команды киров
чан предоставляется право 
поднять флаг соревнований. 
Так начался день решаю
щих гонок за главный приз.

Накануне состоялись за
беги на дистанцию 3 кило, 
метра у женщин и 5 кило
метров у мужчин. Участво
вали в гонках и юниоры — 
учащиеся средних специ
альных учебных заведений 
и школ. Эти результаты и 
заставили усомниться, удер
жат ли кировчане у  себя 
кубок еще на год.

Но прежде о том, как 
шли команды к финалу. 
Кубок 79-й сибирской гвар
дейской дивизии разыгры
вается в Томске уже много 
лет, и формула этого попу
лярного состязания, что на
зывается, «устоялась». По 
традиции старты прошли 
сначала в коллективах физ

культуры. Первый — самый 
массовый этап — собрал 
тысячи лыжников, лучшие 
из которых составили 
команды своих предприя
тий, . вузов, техникумов и 
ПТ5^ школ. В день закры. 
тия Всесоюзной недели лы
жного спорта состоялись 
районные финалы, которые 
и определили будущих уча
стников сегодняшних со
ревнований. Среди тех, кто 
отстаивал на лыжне честь 
своих районов, были коман. 
ды инженерно - строитель
ного института и завода ре
зиновой обуви, школ №№ 7, 
38, 78, педагогического учи
лища № 2 и ТПИ, электро
механического и железно
дорожного техникумов и 
другие коллективы. Прис
лал свою команду спортив
ный клуб «Янтарь».

Итак, уже после первого 
дня соревнований повторе
ние прошлогоднего успеха 
кировчанами было под воп
росом. Один из сильнейших 
на сегодняшний день том
ских гонщиков — Геннадий 
Херман из «Янтаря»—не ос
тавил никаких надежд со
перникам на дистанции 
5 километров. Не менее зна
кома любителям спорта и 
супруга Геннадия — Анто
нина. Можно сказать, что' у 
супружеской четы в этот 
день был семейный празд. 
ник: Антонина принесла
вторую высшую награду в 
копилку «Янтаря». В ос
тальных видах программы 
победителями стали Л. Ме
ньшикова (педучилище № 2), 
О. Губина (школа № 7),

Т. Хоботова и А. Булычев 
из школы № 38, А. Агафо
нов (СПТУ-1) и А. Баталов 
(школа № 78).

И вот — эстафета. Стар-i 
мужским и женским коман
дам давался одновременно, и 
потому буквально каждую 
минуту на трассе происхо
дила смена ситуаций, слов
но в калейдоскопе.

Для окцнчательного рас
пределения призовых мест 
особенно важно было сопер
ничество спортсменов «Ян
таря» и Октябрьского рай
она. Большинство знатоков 
склонны были отдать пред
почтение первым, тем более 
что на последнем этапе у 
«Янтаря» выступал Г. Хер
ман. Ну, а лидерами легко 
и уверенно стали две ар
мейские команды — из 
Томского высшего военного 
командного училища связи. 
Правда, эти коллективы вы
ступали вне конкурса и по
влиять на судьбу наград, 
разумеете^, не могли.

«Янтарь» лидировал. На 
третий этап уходит В. По
спелов. Через несколько ми. 
нут он пошлет на дистан
цию самого опытного и ти
тулованного члена своей 
команды. Победа в, карма
не? Как оказалось, нет. Лы. 
жные гонки вообще, а эста
феты особенно не прощают 
ни малейшей оплошности.

На стадион первым вле
тел лыжник из «Янтаря», 
но, передавая эстафету, он 
нарушил правила состяза
ний. Это не могло ускольз. 
нуть от пристального взгля
да главного арбитра турни
ра — судьи всесоюзной ка
тегории С. К. Иконникова. 
Пришлось Геннадию Херма. 
ну возвратиться с трассы и 
повторить ритуал передачи 
эстафеты, но уже по всем 
правилам. А  драгоценные

Ш

секунды уходили. И, как 
оказалось, безвозвратно...

Нет сомнения в том, что 
Г. Херман показал в этой 
эстафетной гонке все, на 
что был способен. Но упу
щенного было уже не вер
нуть. Первыми финиширо
вали лыжники инженерно
строительного института, и 
эта победа склонила чашу 
весов в пользу сборной Ок
тябрьского района. Третьим 
финишировал представитель 
«Янтаря», и это позволило 
клубу занять второе место в 
общем зачете. На третьем — 
команда Кировского района.

Итоги закончившихся со
ревнований мы попросили 
прокомментировать главного 
судью турнира С. К. Икон
никова;

— Спортсмены Октябрь
ского района стали облада
телями Кубка 79-й сибир
ской гвардейской дивизии 
вполне заслуженно. И успех 
этот, пожалуй, не случаен: 
ведь в прошлом году эта 
команда была в призерах. 
Ровно выступили они почти 
во всех видах программы и 
потому смогли удержать ли. 
дерство после первого дня. 
Думается, гораздо лучше 
могли бы выступить лыж
ники Ленинского и Совет
ского районов, но они ока
зались за чертой призеров.

М. СЛАВИН.
♦  ̂ *

НА СНИМКЕ: главный
приз — у Октябрьского рай
она.

Фото А. Петрова.
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с  п а р т и е й  с в е р я я  ш а г
Форуму советских комму

нистов посвящены торжест
ва в домах культуры и 
клубах.

С огромным вниманием, 
как и все советские люди, 
следят томичи за ходом 
X X V II съезда КПСС. Важ
нейшее ' политическое собы
тие в жизни страны нахо
дит свое отражение и в 
торжественных мероприя
тиях, подготовленных ра
ботниками культуры к пред
стоящим выходным.

Съездовские чтения состо
ятся в Доме культуры 
ГПЗ-5 и ДК «Сибкабель»,

устный журнал «Рассказы о 
коммунистах» — Доме куль
туры железнодорожников. 1 
и 2 марта во Дворце куль
туры «Авангард» с 10 до 19 
часов будет проходить фе
стиваль художественного 
творчества трудящихся, по
священный X X V II съезду 
КПСС, «Тебе, съезд, наш 
труд и таланты». В библио
теках работают выставки в 
честь этого знаменательного 
события, оформлены стен
ды, рассказывающие о тру
довых подарках томичей 
партийному съезду.

УЧАСТНИКОМ МОЖЕТ 
С Т А Т Ь  К А ЖД ЫЙ

Лыжи, мотокросс, шахматы
2 марта на левом берегу 

Томи федерация мотоспорта 
проводит первый этап чемпио
ната области по мотокроссу. В 
соревновании принимают уча
стие 20 коллективов первич
ных организаций ДОСААФ и 
команды из семи районов об
ласти.

Напомним, что второй этап 
состязаний состоится в мае в 
Томске, а заключительный — 

,в Асине в июне. По резуль
татам этого мотокросса будут 
определены сильнейшие гон
щики и лучшие команды.

♦ * ♦
Областной финал лыжного

РЕПОРТАЖ

иомсомольско - профсоюзного 
кросса — традиционные сорев
нования в спортивном кален
даре томичей. На этот раз 
лыжники поведут спор за на
грады 1 и 2 марта на ста
дионе «Буревестник».

А на всех лыжных базах 
Томска в выходные дни вый
дут на прогулки и массовые 
забеги любители активного от
дыха.

Ж Ф
В спортивном комплексе 

ТГУ в субботу и воскресенье 
состоится первенство города 
по шахматам среди юношей и 
девушек.

Большая программа на 
предстоящие выходные го
товится в университете. В 
актовом зале ТГУ  состоится 
конкурс самодеятельной 
песни.

— Участниками его смо
гут стать не только студен
ты университета, — говорит 
председатель культмассовой 
комиссии профкома студен
тов ТГУ  Ирина Аккерт, — 
но и все желающие. Прав
да, на конкурсный концерт 
будут допущены лучшие. 
Компетентное жюри опреде

лит участников концерта 
после прослушиваний. Они 
состоятся 1 марта, с 13 до 
18 часов, 2 марта 'с 12 до 16 
часов. Конкурс же начнется 
в воскресенье в 18 часов.

Здесь же в субботу состо. 
ится отчетный концерт, по
священный X X V II съезду 
КПСС. В нем принимают 
участие лауреат премии Ле
нинского комсомола, народ
ный самодеятельный кол. 
лектив хоровой капеллы 
ТГУ и народный самодея
тельный коллектив литера
турно - художественного те. 
атра. В первом отделении — 
спектакль «Канте хондо» 
(«Глубинное пение») по сти-, 
хам Федерико Гарсиа Лор
ки. Во втором — программа 
из песен народов стран Ла. 
тинской Америки «Мы побе
дим!».

В О Т  Т А К И Е  У  Н А С  П О С И Д Е Л К И

8.00
обо-

Понедельник, 3  марта
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА.

— «Время». 9.05 — «Футбольное
зрение». 9.35 — «Фильм — детям». «Ор
ленок». 10.50 — «В мире животных». 
С 11.50 до 14.30 — перерыв. 14.30 — 
На XXVII съезде КПСС. 14.45 — <Нп
борту эксперимента». Документальный 
фильм. 15.15 — Концерт. 15.35'— «Че
ловек труда на современной сцене» 
16.50 — Концерт Большого детского хо
ра ЦТ и ВР. 17.25 — «Ускорение». О 
проблемах повышения эффективности 
капитального строительства. 17.55 — 
П. И. Чайковский. Фрагменты из балета 
«Щелкунчик». 18.30 — На XXVII съез
де КПСС. 19.00 — «Сегодня в мире».
19 j15 — «Футбольное обозрение». 19.45
— «Уральские народные песни и хоро
воды». 20.00 — «Родине, партии — на
ши успехи в труде и спорте». Спортив
ный праздник. 21.00 — На XXVII съез
де КПСС. 21.15 — Продолжение спор
тивного праздника. 22.15 — «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Дело
не в рекордах». Документальный фильм. 
8.35, 9.35 — «Природоведение». 3-й
класс. 8.55 — «Красный художник». На
учно-популярный фильм. 9.05 — «Рус
ская речь», 9.55 — «Встречи с Михаи
лом Исаковским», 10.35. 11.40 — «Исто
рия». 6-й класс. 11.05 — «Наука и 
жизнь». 12.10 — «Общая биология». 10-й 
класс. 12,40 — «Твоя ленинская библио
тека». 13.10 — «Так закалялась сталь». 
О жизни и творчестве Н. Островского. 
13.55 — «Учителю — урок музыки». 4-й 
класс. С 14.55 до 17.30 — Перерыв.

ТОМСК. 17.30 — Кинопрограмма.
МОСКВА. 18.00 — Новости.
ТОМСК. 18.10 — Вечер фортепьянной 

музыки. Играет народная артистка 
СССР Т. Николаева. 18.50 — Докумен
тальный фильм. 19.00 — «День облас
ти». 19.15—«Культура и жизнь». «Встре
чи в семейном клубе», в передаче при
нимает участие делегат XXVII съезда 
КПСС, народный учитель СССР Е. Г. 
Версткнна. 19.50 Киножурнал «Хочу все 
знать!»

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!» 20.15 — «Ночь председателя». 
Художественный телефильм. 21.25 — 
«Мода и эксперимент». Документаль
ный фильм. 22.00 — Концерт из произ
ведений В. Агапкина. 22.15 — «Время». 
23.00 — 6-я зимняя Спартакиада наро
дов СССР. Лыжный спорт. 5 км. Жен
щины.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости, 18.10 — «Играй, гармонь 
сибирская!» 19.00 — «Служу Советско
му Союзу!» 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!».

Вторник, 4  марта
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 9.05 — «Спорт за неделю».
9.25 — Балет П. И. Чайковского «Лебе
диное озеро». С 11.50 до 14.30 — пере
рыв. 14,30 — На XXVII съезде КПСС.
14.45 — Кинопрограмма. 15.25 — «Образ 
В. И. Ленина в современной советской 
литературе». 15.55 — Концерт. 16.25 — 
«Спорт за неделю». 16.45 — «Наука и 
жизнь». 17.15 — Чемпионат СССр по 
боксу. Финал. 18.30 — На XXVII съез
де КПСС. 19.00 — «Сегодня' в мире».
19.25 — «Впервые на экране ЦТ». Ху
дожественный фильм «Мужики». 21.00
— На XXVII съезде КПСС. 21,15 —
Концерт мастеров искусств. 2Q.'15 — 
«Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Ки
евские мосты». Документальный фильм. 
8.35, 9.35 — «Физика». 10-й класс. 9.05, 
12.35 — «Французский язык». 10.05 — 
«Наш сад». 10.35 — «Новые страницы». 
Научно-популярный фильм, 10.55 — 
«Монолог об Александре Блоке». 11.55
— «Музыка кино». 13.05 — «Геогра
фия». 6-й класс. 13.35 — «Призвание». 
С 15.05 до 17.30 — перерыв.

ТОМСК. 17.30 — Кинопрограмма. 
МОСКВА. 18.00 — Новости.
ТОМСК. 18.10—«Звучит клавесин». Иг

рает артист Москонцерта Ф. Готлиб.
18.45 — Мультфильм. 19.00. — «День об
ласти». 19,15 — «Рапортуем съезду». 
«Электроламповый завод на пути уско
рения». 19.40 — «Стратегия поиска». До
кументальный фильм.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»,

ТОМСК. 20.15 — «Томичка», В переда
че принимает участие делегат XXVII 
съезда КПСС доярка совхоза «Октябрь» 
Томского района Т. А. Пучкова. 20,45— 
Доксментальный фильм.

МОСКВА. 21.00 — «Прошу слова». Ху
дожественный фильм. 1-я серия. 22.15
— «Время». 23.00 — 6-я зимняя Спарта
киада народов СССР. Лыжный спорт. 
30 км. Мужчины.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.10 — Документальные 
телефильмы. 18.30 — «Музыкальный ки
оск». 19.00 — «...До шестнадцати и стар
ше». 19.45 — Играет духовой оркестр. 
20.00 «Спокойной ночи, малыши!» 
20.15 — «Поэзия». «В. Маяковский».

Среда, 5  марта
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 9.05 — «Мужики». Художе
ственный фильм. 10.40 — «Пейзажи 
Подмосковья». 10.45 — «Клуб путешест
венников». С 11.45 до 14.30 — перерыв. 
14.30 — На XXVII съезде КПСС. 14.45
— «Оптимистическая трагедия». Худо
жественный фильм. 16.40 — «Кипр. Ле
генды и действительность». Докумен
тальный фильм. 17.30 — «Наш сад». 
18.00 — «Разноцветные страницы». 18.20
— Киножурнал «Советский спорт». 18.30
— На XXVII съезде КПСС. 19.00 —
«Сегодня в мире». 19.25 — «Впервые на 
экране ЦТ». Художественный фильм 
«Торпедоносцы». 21.00 — На XXVII
съезде КПСС. 21.15 — Концерт акаде
мического оркестра русских народных 
инструментов ЦТ и ВР. 22.15 — «Вре
мя».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Идем 
за флагманом». Документальный фильм. 
8.35, 9.35 — «Основы информатики и 
вычислительной техники». 9-й класс. 
9.05, 13.10 — «Немецкий язык». 10.05
— «Учащимся СПТУ». «Астрономия». 
10.35 — «Джавское ущелье». Научно-по
пулярный фильм. 10.55 — «К. Федин.
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Литературный портрет». 11.40 — «Прос
тые — сложные истины». 12.10 — «Фи
зика». 9-й класс. 12.40 — М. А. Шоло
хов. «Поднятая целина». 13.40—«Школь
никам о физиологии и гигиене». 14.10
— «Будем достойными хозяевами зем
ли». 14.40 — «О Гербе СССР». С 15.05 
до 17.30 — перерыв.

ТОМСК. 1'7.30 — «Солдат без песни 
не солдат». Телефильм-концерт.

МОСКВА. 18.00 — Новости.
ТОМСК. 18.10 — «Шаги реформы». 

18.40 — «Флоричата». Документальный
фильм. 19.00 — «День области». 19.15
— «Технику на линейку готовности».
19.35 — «За безопасность движения». 

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи,
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — «Поэтические стра
ницы», Ведет передачу член Союза пи
сателей СССР А. Казанцев. 20.50 — «Се
креты природы». Научно-популярный 
фильм.

МОСКВА. 21.10 — «Прошу слова». 2-я 
серия. 22.15 — «Вре,мя». 23.00 — 6-я 
зимняя Спартакиада народов СССР. Лы
жный спорт. 10 км. Женщины.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18,00
— Новости. 18.10 -г- В. А. Моцарт. Кон
церт № 9 для фортепьяно с оркестром.
19.00 — Чемпионат мира по гандболу. 
Мужчины. Матч команд финальной 
группы. 19.30 — Ритмическая гимнас
тика. 20.00 — «Спокойной ночи, малы
ши!» 20.15 — «Москва — город-герой». 
По страницам передачи «Победители».

Четверг, в  марта
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 9.05 — «Торпедоносцы». Ху
дожественный фильм. 10.40 — «Народ
ные мелодии». 10.50 — «Егор Иваныч». 
Документальный фильм. С 11.'50 до 14.30
— перерыв. 14.30 — На XXVII съезде
КПСС. 14.45 — «Этой силы частица». 
Документальный телефильм. 115.20 —
С. Рахманинов. Концерт № 1 для фор
тепьяно г. оокестром. 15.50 ,— На XXVII 
съезде КПСС. По окончании (17.00) — 
симфонические миниатюры советских 
композиторов. 17.30 — «Стадион для 
всех». 18.00 — «...До шестнадцати и 
старше». 18.45 — «Сегодня в мире»
19.00 — Киноконцерт. 10.30 — «В объек 
тиве — Родина». 19.35 — «Экран при 
ключенческого фильма». «Шестой». Ху 
дожественный фильм. 21.00 — «Время» 
22.0,0 Футбол. Кубок обладателей куб 
ков, 1/4 финала, «Рапид» (Вена) — «Ди 
намо» (Киев). В перерыве (22.45) — «Се 
годня в М'Ире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «От 
Саян до Таймыра». Документальный 
фильм, 8.35, 9.35 — «Общая биология».

• 10-й класс. 9.05 — 5-я симфоция Бетхо
вена. 10.05 — Историческое значение 
«Манифеста Коммунистической партии».
10.35 — «По страницам произведений 
Б. Горбатова». 11.15 — «Полоса родной 
земли». Документальный фильм. 11.45 —
B. Маяковский. Поэма «Хорошо!». С 
12.45 до 15.20 — перерыв. 15.20 —
C. Рахманинов. Концерт № 1 для фор
тепьяно с оркестром!. 15.50 — На XXVII 
съезде КПСС. По окончании (17.00) — 
симфонические миниатюры советских 
композиторов. 17.30, — Мультфильмы.

ТОМСК. 18.00 — «Как живешь, Анна?» 
Документальный фильм. 18.20 — «Дни 
культуры Томска в Тегульдете». 19.00— 
«День области». 19.15 — «Зимник на 
Кедровый». 19.35 — «Секреты природы». 
Научно-популярный фильм.

Москва . 20.00 — « спокойной ночи, 
малынти!»

ТОМСК. 20.15 — Студия «Юность». 
«Комсомол рапортует съезду». 20.45 — 
Киножурнал.

МОСКВА. 21.00 — «Время». 22.00 — 
«Сохранившие огонь». Художественный 
телефильм. 22.55 — «Сосны высокой дух 
смолистый». Документальный фильм. 
23 05 — «Я хочу танцевать». Фильм-ба
лет. 23.55 — 6-я зимняя Спартакиада 
народов СССР. Лыжный, спорт. 15 км. 
Мужчины. 00.20 — 6-я зимняя Спарту 
киада народов СССР. Конькобежный

' "̂тре тья  п р о г р а м м а . МОСКВА. 18.00
— Концерт советской песни. 18.30 —
Ритмическая гимнастика. 19.00 — До
кументальный фильм о коммунистах 
Португалии. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!» 20.15 — С. Прокофьев. 
фония № 7. 20.50 — Документальный 
фильм.

Пятница, 7  марта
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 9,35 — Концерт, 10.6,5 — 
«Шестой». Художественный фильм. 11.30
— Новости. С 11.35 до 14.30 — перерыв.
14.30 — Новости. 14.50 — «Девушка из 
Черемухи». Документальный фильм. 
15 15 — «Русская речь». 15.45 — Мульт
фильм. 15.55 — «За словом — дело». 
16.25 — Выступает ансамбль «Ливен- 
ские гармошки». 16.40 — «Космический 
век. Страницы летописи». Фильм 2-й 
«Космическая весна». 17.40 — «Мир и 
молодежь». 18.15 — «Сегодня в мире».
18.30 — «Стихи советских поэтов в ис- 
палнении школьников». 18.50 — «А  ну-

ка, девушки!». Финальная встреча по
бедительниц предыдущих передач; 20.20
— «Время». 20.55 — Торжественное со
брание и концерт, посвященные Между
народному женскому дню 8 Марта.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00 
, — Утренняя гимнастика. 8.15_ — «Зов». 
Документальный фильм. 8.35, 9.35 — 
«География». 8-й класс. 9.05, 12.55 —
« .Л.НГЛИЙСКИЙ язык». 10.05 — «Учащи^ 
СП СПТУ». «Общая биология». 10.35, 11.40
— «История». 7-й класс. 11.05 — «Поэ
зия Г. Абашидзе». 12.10 — «По страни
цам произведений М. М. Пришвина». 
13,25 — «Русское искусство XIX века». 
«А. Г. Венецианов». 14.05 — «И тот, кто 
с песней...» «Композитор И. О. Дунаев
ский». 15.05 — Новости, С 15.10 до
18.00 — перерыв. 18.00 — Новости. 

ТОМСК. 18220 — «Ступени роста».
Совхоз «Победа». 18.50 — Киножурнал.
19.00 — «События недели». 19.20 — 
«Весна начинается праздничной датой...»

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной НОЧИ, 
малыши!» 20.20 — «Время». 20.55 — 
«Этика и психология семейной жизни». 
Передача 2-я. 21.25 — «Хоровод друж
бы». Концерт. 22.10 — «Бесконечные 
краски Гжели». Телеочерк. 22.50 — 6-я 
зимняя Спартакиада народов СССР. Лы
жный спорт: двоеборье, эстафета 4X5 
км. Женщины.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.20 — «Если хочешь быть 
здоров». 18.35 — Чемпионат мира по 
гандболу. Мужчины. Матч команд фи
нальной группы. 19.05 В. Скороходов. 
«Диспетчер слушает». Телеспектакль.
20.00 — «Спокойной ночи, малыши!»

Суббота, 8  марта
м еж д ун аро дн ы й  ж енский  день
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— кВремя». 8.45 — Играет В. Ковтун
(аккордеон). 9.05 — Документальные
фильмы. 9.35 — Поэтическая компози
ция, посвященная Международному жен
скому дню. 10.05 — «Здоровье». 10.50— 
Концерт. 11.05 — «Как мы отдыхаем».
11.45 — Мультфильмы. 12.15 — Откры
тие 6-й зимней Спартакиады народов 
СССР. 12.50 — «Мир растений». 13.35 — 
Премьера художественного телефильма 
для детей «Электронная бабушка». 14.40
— «Сегодня в мире». 14.55 — «Очевид
ное — невероятное». 15.55 — Мульт
фильм. 16.05 — «О времени и о себе». 
«Н. Тихонов». 16.20 — «Москвичка».
17.45 — Мультфильмы для взрослых.
18.15 — «По просьбам зрителей». Худо
жественный фильм «Посол Советского 
Союза». 19.55 — «По страницам переда
чи «Вокруг смеха». 21.00 — «Время».
21.30 — «С праздником, дорогие жен
щины!» Музыкальная программа. 23.35
— Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Когда 
оживает дерево». Документальный фильм.
8.30 — Ритмическая гимнастика. 9.00 — 
Чемпионат мира по гандболу. Мужчи
ны. Матч за 3 —4-е места. 9.30 — «Эки
паж». Документальный фильм. 9.50 — 
«Утренняя почта». 10.20 — Премьера те
леспектакля «Лицедейство». 11.20 — 
«На земле, в небесах и на море». 11.50
— «Из сокровищницы мировой му
зыкальной культуры». «М. И. Глинка». 
12.20 — «На экране — кинокомедия». 
«Усатый нянь». 13.30 — «Народное твор
чество». 14.20 — «Экологический днев
ник». 14.40 — «Ваш выход». Передачу 
ведет народный артист РСФСР 3. Гердт. 
16.10 — «Цветы в вашем доме». 16.30
— «Клуб путешественников». 17.30 — 
Международные соревнования по син
хронному плаванию. 18.05 — Концерт.
19.15 — «Все любят цирк». 20.00 —
«Спокойной ночи, малыши!» 20.15 —
«Пущино на Оке». Документальный 
фильм. 20.30 — «Творчество народов 
мира». 21.00 — «Время». 21.30 — «Соб
ственное мнение». Художественный 
фильм. 23.05 — 6-я зимняя Спартакиа
да народов СССР, Лыжный спорт. Эста
фета 4X10 км. Мужчины. 00.00 — По
этическая композиция «Пою мое Оте
чество». 00.25 — Чемпионат- мира по 
гандболу. Мужчины. Финал.

Воскресенье, 9  марта
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 8.45 — Ритмическая гим
настика. 9.15 — Киножурнал «Пионе
рия». 9.25 — 10-й тираж «Спортлото». 
0.35 — «Будильник». 10.05 — «Служу 
Советскому Союзу!» 11.05 ~  «Утренняя 
почта», 11.35 — «Клуб путешест
венников». 12.35 — «Музыкальный ки
оск». 13.05 — «Сельский чао». 14.05 — 
Художественные фильмы народного ар
тиста СССР кинорежиссера С. А. Гера
симова. «Комсомольск» («Ленфильм», 
1938 г.). 15.45 — Играет оркестр духо
вых инструментов ГАБТа. 16.05 --  «Ера
лаш». 16.15 — «В гостях у сказки». «Ма- 
рья-искусница». 18.00 — «Пусть песни 
за руки возьмутся». Концерт. 18.25 — 
«Международная панорама». 19.il0 — 
«Шире круг!» Эстрадное представление.
21.00 — «Время». 21.35 — Премьера ху
дожественного телефильма «Мужчины и 
все остальные». 22.55 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— «На зарядку становись!» 8.15 — «Соб
ственное мнение». Художественный 
фильм. 9.50 — Программа Мурманской 
студии телевидения. 10.55 — «Мамина 
школа». 11.25 — «Тарас Шевченко». Ху
дожественный фильм. 13.15 — «Русская 
речь».. 13.45 — «Музыка в театре, кино 
и на телевидении». 15.05 — «В мире жи
вотных». 16.05 — Теннис, Кубок Дэви
са. Сборная Югославии — сборная 
ССОР. 16.35 — «Пестрый котел». Эстрад
ная передача из ГДР. 17.25 — «Мир и 
молодежь». 18.00 — «Земля у нас од
на». Документальный фильм. 18.30 —
«Из сокровищницы мировой музыкаль
ной культуры», «и,-С. Бах». Органные 
произведения. 19.20 — «Спутник кино
зрителя». 19.50 — «На верхнем Дону». 
Документальный фильм. 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!» 20.15 — «Изо
бразительное искусство». 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — «Умеем ли мы отдыхать?». 
Научно-популярный фильм. 21.55 — «В 
объективе — Родина». 22.00 — Чемпио
нат СССР по футболу. «Спартак» — 
«Зенит». 2-й тайм. 22.45 — «Мы все за 
мир». Музыкально-литературная компо
зиция. 23.20 — 6-я зимняя Спартакиада 
народов СССР, Конькобежный спорт. 
00,00 — Документальный фильм. 00.15
— 6-я зимняя Спартакиада народов 
СССР. Санный спорт.

Песне было тесно здесь, в 
просторном фойе Дома куль
туры совхоза «Первомай
ский».

Эх, полным-полна
моя коробушка.

Есть и ситец, и парча...
Песня звенела, ее задор 

отражался на лицах собрав
шихся в ДК людей. Рядом с 
ними — гостеприимными и 
доброжелательными — труд
но было оставаться просто 
зрителями. Так и подмыва
ло пуститься в пляс, лихо 
отбить чечетку или запеть 
задиристую частушку. Каж
дый, кто пришел на твор
ческий отчет совхоза, чувст
вовал себя участником боль
шого, общего праздника.

Фойе превратилось в свет
лую избу. Чистая горенка 
разукрашена вышивками и 
ажурными, будто не из де
рева выпиленными, тумбоч
ками, шкатулками. Это — 
изделия новомариинцев. Ря
дом — старенькая, но еще 
весело поющая в работе 
прялка. А  в красном углу — 
стол. Сибирский празднич
ный стол с пьппущими жа
ром самоварами, кадушкой 
меда, вареньем на любой 
вкус, пирогами с грибами 
да ватрушками! с калиной. 
Всех приходящих встреча

ют женщины в цветастых 
шалях, которыми испокон 
века гордились сибирские 
модницы. Величальные пес
ни, прибаутки. Красиво рас
шитый рушник с хлебом-со
лью...

Вот так, неожиданно, от
казавшись от привычных 
форм «массового мероприя
тия», начал свой творческий 
отчет коллектив совхоза 
«Первомайский». Подготовку 
и проведение этого отчета 
директор хозяйства В. М. 
Хиреев поставил на один 
уровень с решением серьез
нейших производственных 
задач. Помощников у него 
в Новомариинке нашлось 
много. Секретарь партийной 
организации Т. Д. Григорье
ва, рабочие совхоза бук
вально заразились новой 
идеей. Никто не вспоминал, 
какой кропотливый труд 
предшествовал отчету. Бо
лее сорока человек стали не
посредственными участни
ками программы. В Ново- 
мариинке считают — и с 
полным основанием, — что 
число участников можно уд
воить.

— Главное, доказали, что 
можем! Можем организо
вать людей на борьбу за 
здоровый образ жизни. Ра

довало, что люди с упоени
ем готовились к этому отче
ту, — говорит Валерий Ми
хайлович Хиреев. — Еще 
раз увидел, какой замеча
тельный, творческий народ 
рядом.

Творческий отчет стал за
метным вкладом в неприми
римую борьбу с пьянством, 
еще одним доказательством, 
как здорово — и без спирт
ного! — можно прюводить 
вечера в сельском Доме 
культуры. В Новомариинке 
вообще в этом плане дела
ется немало доброго: актив
но действуют комиссия по 
борьбе с пьянством и алко
голизмом, товарищеский суд, 
женсовет. Пьяниц больно 
стегает и стенная печать. 
Любителям спиртного при
ходится поеживаться, когда 
в конторе повесят газету и 
окружающие откровенно хо
хочут.

И, конечно же, творче
ский отчет был немыслим 
без серьезного, делового раз
говора. Выступая перед од
носельчанами и гостями, 
В. М. Хиреев упор сделал на 
проблемах, решать которые 
хозяйству предстоит в X II 
пятилетке; развитии мясно
го производства, строитель
стве жилья, объектов соц-

культоытз.
Успех новомариинцев — 

это и успех директора До
ма культуры Людмилы Ива
новны Остроговой. Кропот
ливая работа каждый ве
чер, подбор костюмов, му
зыкальное оформление — 
это ее заслуга.

...Концерт окончился, но 
праздник продолжался. Зри
тели и артисты сидят за 
одним столом. Пьют чай. Иг
рает гармонь. Лишь в зри
тельном зале тишина. И 
только чуть задумались де
вушки, уже сменившие кон
цертные костюмы на наряд
ные платья.

— Теперь вечера тихими 
будут, без репетиций, — 
вздыхает одна.

— Ну да! Теперь мы ез
дить к соседям с концерта
ми будем. Новую программу 
сделаем! — перебивает вто
рая. — Директор сам гово
рил. И вечерами будем 
опять все вместе...

Самодеятельные артисты 
совхоза «Первомайский» уже 
успели побывать в колхо
зах района, у  лесозаготови
телей. Они торопятся, ведь 
на смену концертной стра
ды вот-вот придет страда 
полевая. В. ПЕТУНИНА.

Первомайский район.

ПОГОДА
Сегодня — облачная по

года с прояснениями, по се
веру слабый снег, ветер 
юго-западный, 5—10 метров 
в секунду, температура от 
1 градуса тепла до 4 мороза, 
по северу 4—9 градусов мо
роза.

1—2 марта— местами сла
бый снег, слабая метель, ве
тер западный, 7—12 метров 
в секунду, температура но
чью 7—12, днем плюс 1, ми
нус 4, по северо-западу 
7—12 градусов мороза.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В т е а т р а х
ДРАМЫ

28 февраля. «Район пасадки 
неизвестен» — 19. Малый зал. 
«Милый лжец» — 20.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
28 февраля. «Рядовые» — 

19.
КУКОЛ

28 февраля. Премьера «Маль- 
чиш-кибальчиш» —> 11, 14.

Дворец зрелищ 

и  с п о р т а

28 февраля. «День гнева» —
19.

К и н о
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
28 февраля. «Двойной кап

кан» (две серии) — 8-45, 11,
13- 30, 16, 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО 
28 февраля. «Рейс 222» (две 

серии) — 8-36, 11, 13-36, 16, 
18-36, 21. «Рейс 222» (две се
рии) — 8-56. 11-26, 13-56. 16н26, 
18-56, 21-26.

«ОКТЯБРЬ»
2в февраля. «Рейс 222» (дае 

серии) — 8-56, 1'1-2б_, 13^6,
16-20, 18-50, 21-20. «Рейс 222* 
(две серии) — 16, 18-30, 21. 
«Берега в тумане» (две серии) 
— 9, 13-10. Мультсоорник — 
11-40.

Телефон автоответчика —
4-21-95.

«ПИОНЕР»
28 февраля. «Арабелла •— 

дочь пирата» — 9, 10-40, 12-̂ 20. 
14 15-40. «Очень важная пер
сона» — 17-20. 19. 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
28 февраля. «Невероятные 

приключения итальянцев в 
России» — 9. 10-50. 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 21-40.

Тематический показ «Экран по
литического фильма». Фильм 
«Жаркое лето в Кабуле» — 9, 
10-40, 12-20, 16-10, 17-40. «За- 
терянные в песках» — 19-20. 
«На западном фронте без пе
ремен» — 21. Кинолекторий
«Не преступи закон*. Фильм 
«Принимаю бой» — 14-20.

«СИБИРЯК»
28 февраля. Мультеборнии— 

1-20. «Искренне Ваш...» — 11.
■ ■■ 14-20, 16, 17-40, 19Н20,

ДОМ ОФИЦЕРОВ
28 февраля. «Звездопад» — 

17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЯСЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
28 февраля. «Координаты 

смерти» — 19.

9
12-40, 
21

К01мандование, партий
ная организация и профсо
юзный комитет военного 
госпиталя с глубоким при
скорбием извещают о смер
ти члена КПСС с 1971 года 
начальника неврологическо
го отделения подполковни
ка медицинской службы

БАШКАТОВА 
Альберта Семеновича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНМ
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